
A FOLHA 1Sexta-Feira, 26 de outubro de 2018

Prefeito vai a Brasília tratar de importantes 
demandas para Dom Pedro de Alcântara  pag 21

A VOZ DO POVO NAS URNAS
 pag 2

A FOLHA
Em 2018, Número de Homicídios em Torres aumentaram por 
conta de casos envolvendo tráfico de drogas, segundo ssp

Pag.

11

www.afolhatorres.com.br

Nº # 00642
26 de Outubro de 2018
Sexta - Feira
Semanário
Torres e Região

Ano: XII
R$ 3,00

Preso em Torres homem acusado 
de estupro de vulnerável   pag 11

Após pedido de demolição do 'Monumento Torres'
assunto repercute na cidade

Pag.
6

Ofício pedindo demolição foi assinado pelo 
presidente da OAB Torres

Pag.
25

Pag.
4

Definidos os classificados para 
as quartas de final do Municipal 

de Futebol em Torres

HOSPITAL NAVEGANTES FECHOU 13 
LEITOS DO SUS EM 2018 E BRASIL 
TÊM FECHADO 11 LEITOS POR DIA

Descubra um 
novo caminho 
todo fim 
de semana.

*Consulte condições.

Alugue um
carro em até
10x sem juros*.

Alugue 
essa ideia.

alugue
pelo app

Em Torres:
Avenida Castelo 
Branco, 414, Igra 
51 3626-3004



2 A FOLHASexta-Feira, 26 de outubro de 2018

Acabando a campanha eleitoral, falam as ur-
nas: A voz do povo, que é a do próprio Deus. 
Diziam os antigos romanos VOX POPULI, VOX 
DEI , quando inventaram as eleições na sua ci-
dade, mandando cunhar a expressão nas urnas, 
querendo dizer que a maioria é que está com 
a razão. Nem sempre dá certo – até porque há 
muitas razões na humana existência - , mas, à 
falta de melhor recurso na tomada de decisões 
relativas à vida pública, a ideia democrática vara 
os séculos e nunca se cansa de voltar à cena. 
Assim, cerca de 147 milhões de brasileiros são 
chamados a decidir sobre seu destino. Talvez 
100 milhões compareçam e votem positiva-
mente, o que significa que o vencedor continu-
ará sendo o preferido de ¼ dos brasileiros e 1/3 
dos eleitores. País polarizado, este terço man-
dará, os vencidos respeitarão, desde que, cla-
ro, seus direitos como minoria também sejam 
respeitados. Nos tempos antigos, esse último 
quesito não era levado em conta. Nos atuais, é 
um imperativo.

Há dúvidas sobre isso entre os analistas que 
percebem um certo medo dos eleitores quan-
to à sobrevivência da essência democrática. Os 
contendores acusam-se mutuamente de serem 
riscos à estabilidade constitucional do país. Para 
um estudioso das eleições no Brasil, Paulo Baía, 

o PT erra, aliás, ao acusar Bolsonaro de fascista. 
O povo, para ele, entende o contrário, pois mis-
tura fascismo com esquerda e acaba elevando o 
medo de que Haddad represente maior risco ao 
país. O tempo nos dirá melhor. A conferir.

Na verdade,  estas eleições representam 
mais um capítulo, com cheiro de epílogo para 
os mais otimistas,  das surpreendentes mani-
festações de junho de 2013, cujo caráter se 
identifica mais hoje do que àquela época como 
“anti-sistema”: 86% dos brasileiros repudiam os 
políticos e conferem baixíssimos índices de cre-
dibilidade aos Partidos e Congresso Nacional.É 
Alberto Carlos Almeida, Cientista Político, autor 
de “A Cabeça dos Brasileiros”, quem pontualiza :

“Tenho dados de pesquisa: o anti petismo é 
muito menor  do que o anti sistema. O anti pe-
tismo é uma metáfora de rejeição do sistema.

Como o PT já estava no Poder, àquela época,  
há já mais de 10 anos, vindo a ser fortemente 
atingido pela Lavajato mais tarde, foi duramen-
te punido nestas eleições, que  tirou de cena 
não só Dilma Rousseff, vencida em seu pleito ao 
Senado por Minas Gerais, mas também Suplicy, 
em São Paulo, e Lindberg, no Rio, muito embora 
tenha mantido sua poderosa estrutura que ga-
rantiu a maior bancada – Pasmem! - na Câma-
ra dos Deputados. Pior sorte tiveram o PMDB, 

A VOZ DO POVO NAS URNAS

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm com exceção das Alagoas de 
Renan Calheiros,  e o PSDB. 
Este, mesmo com a eventual 
vitória do controvertido João 
Dória, em São Paulo, e Cesar 
Leite, no Rio Grande do Sul, 
foi ferido de morte. Perdeu o 
rumo. Dificilmente voltará ao 
que era antes. Perdeu a hege-
monia na direita, que voltou 
aos ideos de 1964-85. A re-
novação, portanto, ao atingir 
todos os grandes partidos, 
demonstra que há uma certa 
verdade na afirmação de Al-
berto Carlos.

Mas segue o barco na to-
ada dos sinuelos...Enquanto 
isso, um dos 50 tons de Temer, na dianteira das 
pesquisas, vai preparando o terreno para a vitó-
ria e posse em 01 janeiro de 2019. Já cogita de 
aproveitar vários colabores da área econômica, 
começando pelo Presidente do Banco Central. 
Será que vai “chamar o Meirelles” de novo..?  
Outros, do chamado dream team da economia 
estão confiantes que ficam nos seus cargos. 
- "Ganhamos, dizem eles", eufóricos. O resto 
está loteando cargos, todos afirmando que era 
realmente necessária a “renovação” (!?) da Po-
lítica no Brasil.

Enfim, concluindo: O eleitor de Bolsonaro, 
mais instruído e com maior nível de renda,  vo-
tou pela mudança de Partidos mais do que con-
tra o PT e acabará percebendo que, fora o estilo 
pessoal, autoritário e rompante,  pouco mudará 
institucionalmente. E se mudar, será para pior.  
Cultura política é uma coisa muito enraizada na 

História. Talvez haja um deslocamento do Po-
der Moderador de fato da Justiça para as Forças 
Armadas, temerosas que o aventureirismo lhe 
comprometa a boa imagem. A própria Justiça 
Eleitoral o monitorá de perto, ameaçando, aqui 
e acolá com o processo das Fake News. Vale, 
pois, a lembrança:

Na jornada do herói existe uma necessidade 
latente de buscar a si mesmo e de compreen-
der de onde as suas ações vêm.

 A incerteza, pois, é a marca do futuro do 
Brasil 2019-22, data em que celebraremos o 
segundo centenário de Independência. . Apren-
damos a conviver com ela.

Em tempo: Toda solidariedade ao jornalis-
ta portoalegrense Juremir Machado, um dos 
maiores intelectuais do Rio Grande do Sul, que 
se demitiu após ser censurado em Programa na 
Rádio Guaíba, da Rede Record, ao ser vetado 
por Bolsonaro como entrevistador..

OPINIÃO
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Por Fausto Júnior

“O Brasil não se preparou. 
O investimento em prevenção 
ainda não nos deu os resul-
tados que esperávamos”. A 
afirmação foi feita pelo pre-
sidente da Confederação Na-
cional de Municípios (CNM), 
Glademir Aroldi, durante en-
trevista ao programa da TV 
Globo Bom Dia Brasil exibida 
na terça-feira, 23 de outubro. 
A matéria abriu o jornal e deu 
destaque ao estudo divulgado 
pela entidade acerca do nú-
mero de leitos hospitalares no 
Brasil.

 Na matéria, houve desta-
que para o dado que dá conta 
que o Brasil perdeu 11 leitos 
por dia nos hospitais públicos 

nos últimos dez anos, soman-
do 40 mil vagas fechadas. 
Conforme levantamento na 
confederação dos municí-
pios, as especialidades mais 
afetadas foram a pediatria 
e a obstetrícia de hospitais 
públicos, de acordo com as 
informações do levantamento 
da CNM.

O levantamento mostra 
que o Sistema Único de Saúde 
(SUS) tinha em 2008 cerca de 
340 mil leitos e em 2018 tem 
cerca de 303 mil. Mas que, 
entretanto, os hospitais parti-
culares do país registram um 
ganho de cinco leitos abertos 
por dia. A causa alegada pela 
confederação seria a de falta 
de investimento do Poder Pú-
blico federal na estrutura do 

SUS.  É que, atualmente, o es-
tudo mostra que o Brasil tem, 
em média, dois leitos para 
cada mil habitantes. E, segun-
do a Organização Mundial da 
Saúde (OMS), o ideal seria de 
3 a 5 leitos/mil habitantes.

O levantamento mostra 
que nenhuma região do país 
atingiu a meta.  E na pior re-

gião - a Norte - a média é de 
1,7 leitos para cada mil pesso-
as. Para  se ter um comparati-
vo com um local desenvolvido 
no mundo, o estudo da Con-
federação mostra que, na Ale-
manha, por exemplo, a média 
é de 8 leitos para cada mil ha-
bitantes; no Japão são 14 lei-
tos para a mesma quantidade. 

SAÚDE

Estudo mostra que redução de leitos do SUS não acontece só em Torres: trata-se 
de um problema nacional. Comparação com países de 1° Mundo é alarmante

Hospital Navegantes fechou 13 leitos do SUS em 
2018, e Brasil têm fechado 11 leitos por dia

13 vagas fechadas no hospital de Torres pelo governo do RS e do Brasil

Na última sessão da Câ-
mara Municipal de Torres, 
realizada na segunda-feira, 
dia 22 de outubro, o verea-
dor Valmir Daitx Alexandre, 
o Pardal (PRB), mais uma 
vez atacou a falta de qua-
lidade do atendimento do 
Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes, em Torres. E é 
justamente o item “leitos” 
que têm sido o tema das 
reclamações do vereador e 
ex-secretário de Saúde de 
Torres, item que em princí-

pio não depende da gestão 
do hospital e sim dos go-
vernos que os cadastram. 
Pardal denunciou que uma 
paciente, inicialmente teria 
tentado um leito junto ao 
Hospital pelo sistema públi-
co, sem consegui-lo. Ela, en-
tão, teria tido de pagar para 
ter uma consulta particular, 
e só a partir disso garantir o 
“direito” ao  leito no HNSN... 
entretanto, após todo esse 
processo, mesmo assim não 
conseguiu seu leito (pois 

todos já estavam ocupados. 
Após explicar a história, o 
vereador esbravejou: “Não 
tem leitos, mas há poucos 
dias foram fechados leitos 
por falta de demanda”, re-
clamou Pardal. 

Pardal então pediu 
publicamente  para que 
a Câmara dê um jeito de 
convocar a 18ª Regional de 
Saúde - do governo do Es-
tado do RS - que coordena 
todos os hospitais cadas-
trados no SUS do litoral, 

para que compareça à Casa 
Legislativa torrense com 
intuito de explicar o que 
está acontecendo. Pardal 
já havia anteriormente se 
referido ao aumento de lei-
tos particulares no hospital 
simultâneo ao movimento 
de diminuição dos leitos 
do SUS, justamente o que 
acontece em todo o Brasil 
- conforme o levantamento 
da Confederação Nacional 
dos Municípios do Brasil 
(acima apresentado).

Homeopatia: saúde e doença 
Por Dra. Flávia D'Arrigo
Rua Bento Gonçalves 165 - sala01
Pinho Executive - Centro - Torres/RS Tel : (51) 3626 3064 -  (51) 99850 5727

A doença hoje é considerada uma imperfeição do organis-
mo. 

Todos os seres conhecidos na natureza possuem um orga-
nismo, isto é: tem uma organização e uma maneira de se 
comportar.

Para que o organismo funcione, é preciso tirar da natureza 
sua nutrição e energia.

Vamos absorver, separar o q vai ser utilizado do q será eli-
minado, e transformar esse conteúdo em parte da constru-
ção desse organismo.

Isso é um processo de auto construção, adaptação e 
aprendizado.

A primeira pergunta é, se a doença é material ou imaterial.
Bactérias e vírus seriam os únicos responsáveis pelas in-

fecções, ou o organismo afetado esteve num momento de 
baixa defesa ? 

Quando se identificou, que algumas pessoas possuíam ví-
rus e bactérias capazes de causar doenças, mas não adoe-
ciam, chamaram essas pessoas de portadores sãos .

Traduzindo em linguagem médica, a doença seria um es-
tado de instabilidade do organismo, permitindo a invasão 
de agentes causadores de doenças, e não conseguindo 
combater e se auto regular. 

Mas será que a saúde seria um estado permanente, inalte-
rado ? Ou o corpo intransponível ? Não seria a natureza da 
vida uma constante transformação e aprendizado ?

O medicamento homeopático, estimula os mecanismos de 
defesa e adaptação de cada organismo individualmente, 
podendo tratar uma mesma doença em pessoas diferentes, 
com remédios também diferentes entre si. Abordando as 
questões de saúde e doença como um movimento natural. 
Visando fortalecer e reforçar suas próprias defesas.

Consulte um médico homeopata. Ele escolherá qual o me-
lhor caminho a percorrer no retorno ao seu bem estar.

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que preten-
dem casar-se e apresentam os documentos 

exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do 
Código Civil Brasileiro,

RENAN BORBA PAVINATO e BIBIANA 
BRAMBILLA BORGHETTI

Ele solteiro, natural de Torres/R.S residente e 
domiciliado em Torres. Ela solteira   natural de 
Caxias do Sul/R.S, residente e domiciliada em 

Torres/RS.
Se alguém souber de algum impedimento, opo-

nha-se na Forma da Lei.

Torres, 24 de outubro de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

Informações locais fecham com tendência: 
responsabilidade é do SUS

O jornal A FOLHA buscou 
informações sobre o número 
de leitos fechados no hospital 
localizado em Torres. E foi con-
firmado que foram fechados 
13 leitos no Hospital Navegan-
tes apenas neste ano. A expli-
cação dos técnicos que coman-
dam o sistema no Brasil e no 
RS (governo Federal e Governo 
Estadual) é que se trataria de 
adequações às novas formas 
de atendimento e aos repasses 
de verbas federais... a mesma 
resposta dada à matéria da 
rede Globo sobre o estudo da 
Confederação dos Municípios. 

Cabe lembrar que o Hos-
pital Navegantes está de certa 
forma contratado pelo Estado 

do RS para, em nome do SUS, 
(governo Federal) receber os 
repasses das verbas para aten-
der o sistema universalizado e 
gratuito brasileiro em Torres 
e região. Ou seja: o Hospital 
Navegantes cumpre ordens 
oriundas das políticas públi-
cas. Portanto, o Estado do RS 
ou o SUS podem apenas criti-
car a qualidade do trabalho ou 
desfazer contrato com os hos-
pitais filantrópicos convenia-
dos. Mas o número de leitos 
se trata de politica pública dos 
governos do RS e do Brasil, que 
classificam níveis de especiali-
dade dos hospitais e repassam 
verbas e normas para estes 
hospitais as cumprirem. 
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Prefeitura vai responder ao MPF, mas obra teria cumprido todos os ritos legais. Campanha nas redes sociais 
pede aprovação do letreiro (foto) e critica atitude da OAB 

Após OAB de Torres pedir demolição do 'Monumento 
Torres' na Prainha, assunto repercute na cidade

CECLIN, aqui no litoral, já está preparada 
para as exigências trabalhistas do E-social

 À Pedido

Informações serão obrigatórias a partir de 2019, incluindo as de MEDICINA E SEGURANÇA NO TRABALHO
Você que é empresário ou contador de empresas da região deve ficar atento. A partir de janeiro próximo, o governo 
federal irá exigir que todos os dados referentes à SEGURANÇA DO TRABALHO dos FUNCIONÁRIOS das empre-
sas sejam informados através do E-social, um BANCO DE DADOS ÚNICO do oficial que receberá e AUDITARÁ 
os procedimentos formais referentes às exigências trabalhistas dos funcionários das empresas brasileiras, evitando 
que haja sonegações de dados legais e buscando a inclusão legal de mais empresas no sistema formal.

A CECLIN já está preparada para facilitar as adaptações das empresas da região.  Além de estar aqui em Torres, a 
clínica especializada já atua nos procedimentos exigidos por lei há anos. E agora também possui uma PLATAFOR-
MA de atendimento que está INTERGADA com o sistema E-social. Isto facilita os empresários porque todos os 
procedimentos realizados na CECLIN irão AUTOMATICAMENTE alimentar o sistema LEGAL do governo, dei-
xando a empresa que contratam funcionários totalmente LEGALIZADAS, evitando multas ou autuações diversas. 

 SE ANTECIPE. Faça contato com a CECLIN e adapte o sistema de sua empresa (ou a empresa de seus clientes) 
ao novo momento da comunicação.  A CECLIN cuida de tudo isto para facilitar a vida dos empresários e dos fun-
cionários das empresas. 

CECLIN: Rua General Firmino Pain, 535. Torres – RS – Telefone 51 36643333

Por Redação A FOLHA

Um ofício timbrado e assinado pelo 
presidente da OAB  (Ordem dos Advoga-
dos do Brasil) de Torres, Ivam Roque Sá 
Brocca e outros conselheiros da entidade, 
foi compartilhado em redes sociais na 
última segunda-feira (22) com o viés de 

protesto e polêmica. É que o documento 
se trata de um pedido de demolição do 
chamado “Monumento Torres,” na Prai-
nha. Por isto o tom das publicações foi 
de protesto, já que, para quem publicou 
as postagens, o lugar tem sido palco de 
verdadeiros engarrafamentos de pessoas 
que querem fazer fotos ao lado do letrei-

ro com o nome TORRES, captando ainda o 
mar e os morros do Farol e das Furnas ao 
fundo. Há também respostas de pessoas 
que se dizem insatisfeitas com o local de 
colocação do equipamento de divulgação 
turística. No entanto as mesmas não con-
firmam a vontade de demolição manifes-
tada pelo documento da OAB. 

Resposta da prefeitura e lamento da ACTOR 

A FOLHA conversou com o prefeito 
de Torres, Carlos Souza, sobre o as-
sunto. Ele lamentou o acontecimento 
e confirmou que a municipalidade já 
recebeu pedido de informações oriun-
das do Ministério Público Federal, in-
formações estas que serão enviadas ao 

MPF de Capão ainda nesta semana. Na 
última quinta-feira (25) o prefeito sen-
tenciou que a audiência para tratar do 
assunto já está marcada para o dia 06 
de novembro.

A obra continua em andamento. 
Trata-se de uma iniciativa da ACTOR 

(Associação dos Construtores de Tor-
res) que idealizou e pagou por toda a 
obra. A entidade afirma que ainda fal-
tam detalhes na mesma. Eraclides Ma-
ggi - presidente da ACTOR lembra que 
será feito um deck de apoio aos visitan-
tes para que as fotografias possam ser 

feitas com mais conforto e visualização 
da paisagem torrense, além da pintura 
do letreiro. Ele também lamentou a in-

vestida da OAB local em discurso onde 
participou de evento social na segunda-
-feira, à noite.

Dois lados
Conforme o pedido de demolição 

feito pela OAB - pedido feito no dia 1° 
de outubro, quando a obra ainda estava 
no começo - a construção não teria sido 

prescindida de consulta pública. Pela ava-
liação dos autores do pedido de demoli-
ção, a área onde o monumento se encon-
tra seria da União. O documento ainda 

ressalta que a construção é agressiva ao 
meio ambiente.

A FOLHA já publicou matéria sobre o 
assunto há três semanas quando de ma-

nifestações contrárias ao início da obra. 
E a ACTOR, assim como técnicos da pre-
feitura de Torres afirmaram que o projeto 
e sua implantação teriam seguido todos 

os ritos necessários pela lei, obtendo os 
devidos licenciamentos ambientais e, in-
clusive, aprovação expressa do Conselho 
Municipal do Meio Ambiente de Torres. 

Campanha no Facebook
Nas redes sociais na quarta-feira 

(24), o prefeito de Torres Carlos Souza 
publicou em sua página do Facebook 

sua tristeza perante a ação da OAB. Tam-
bém no Facebook iniciou uma espécie de 
campanha para “aprovar” o letreiro, feita 

de forma voluntária por vários cidadãos 
da cidade. Abaixo das postagens - do 
prefeito e das outras – também existem 

posicionamentos contra o monumento, 
mas colocando outros assuntos em pauta 
-  como o LOCAL de instalação do mesmo, 

ou outras prioridades da cidade (como 
Saúde, Educação e reforma de buracos 
de ruas).  

Presidente da OAB Torres explica
Também no Facebook, o presidente da 

OAB, Ivan Roque Sá Brocca, afirmou que o 
requerimento foi no sentido de alertar o 
Ministério Público da não observância do 
agendamento de audiência pública, "bem 
como se naquele local, a legislação, sob o 
prisma do fiscalizador da aplicação legal, 
papel que compete aquele Ministério Pú-
blico, não estaria havendo prejuízo". Se-
gue a seguir a colocação de Ivan Roque Sá 
Brocca, na íntegra (conforme postado no 
Facebook):

O requerimento da OAB, junto ao Mi-
nistério Público Federal de Capão da Cano-
a-RS, a quem pertence a jurisdição, foi no 

sentido de alertar o referido Órgão, da não 
observância do agendamento de audiên-
cia pública, bem como se naquele local, a 
legislação, sob o prisma do fiscalizador da 
aplicação legal, papel que compete aque-
le Ministério Público, não estaria havendo 
prejuízo.

Ao final, o pedido, em síntese, dentro da 
dicção jurídica, é de que caso fossem ino-
bservadas tais prerrogativas, que, então, 
se suspendesse a obra, ou mesmo a demo-
lisse. Este documento data de 01.10.2018, 
quando a obra estava em seu. No entanto, 
somente ontem veio à tona, dando, ao en-
tendimento de muitos, a conotação de que 
fora protocolado ontem, ou um ou dois dias 

pretéritos, o que não é verdade. Com esta 
conotação dada e a obra já concluída, pes-
soas que, incialmente, se opunham, mu-
daram de opinião, dando resposta aquela 
audiência pública que deveria ser inicial-
mente proposta pelo próprio Poder Publico 
Municipal. Tanto que, após esta solicitação 
da OAB, a Rádio Maristela, nosso mais 
competente meio de comunicação, pôs, 
na presente data, uma consulta popular, 
onde as pessoas estão respondendo posi-
tivamente. Esta resposta é reconhecida e 
acatada pela OAB como legitimação sobe-
rana da Democracia. Mais, a OAB não está 
adstrita a postulações meramente populis-
tas para agradar “A” ou “B” porquanto tem 

legitimidade para postular o que, efetiva-
mente, postulou e não vai arrefecer sempre 
que entender, que esclarecimentos devem 
ser prestados quando o interesse público 
precede ao particular. 

No caso presente, como antes mencio-
nado, considerando o novo posicionamento 
das pessoas que, num primeiro momento 
eram favoráveis ao pleito da OAB, mas que 
ora se postam simpática a ideia da obra, o 
pedido resta prejudicado, razão pela qual 
faremos a comunicação ao Ministério Pú-
blico Federal em tal sentido. Abraço a to-
dos, com especial saudação ao Arquiteto e 
especial amigo, Abraão Santana Santana, 
por sua grandiosidade profissional e huma-

na e que, hoje pela manhã, num aprazível 
café, partilhamos um diálogo franco, cor-
dato e de alto nível, qualidade que sempre 
lhe é peculiar. Não menor agradecimento 
às queridas colegas e leais amigas, Dra. 
Tuta Almeida e Dra. Patrícia Schardosim Si-
mão, pela coragem e competência de sem-
pre. Por fim, quando nos manifestamos, em 
uma entrevista na Rádio Maristela, logo no 
inicio da obra, deixamos muito bem claro, 
que não somos e nunca fomos contrários à 
obra ou discutimos sua importância, mas 
se o local seria aquele. Abraço fraterno a 
todas (os). A discussão será sempre salutar 
e esta não será diferente, pois, pessoal-
mente, muito aprendizado me trará.
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Escola Estadual Marechal 
Deodoro recebe  homenagem 

da Câmara de Torres

TORRES

Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

Vereadores Tubarão (e), autor do requerimento, e Fábio da Rosa 
(d) entregaram moção da homenagem às representantes do escola 

torrense, fundada em 1958

Na última sessão da Câmara 
dos Vereadores de Torres, reali-
zada na segunda-feira (22 de ou-
tubro), a mesa diretora da Casa, 
comandada pelo presidente do 
Legislativo, Vereador Fábio da 
Rosa, realizou uma homenagem 
à Escola Estadual de Educação 
Básica Marechal Deodoro. A 
homenagem veio porque a ins-

tituição, no dia 4 de setembro 
passado, completou 60 anos de 
existência no município, sempre 
na Vila São João (onde educa jo-
vens, portanto, desde 1958).

 O vereador Tubarão ( e) foi 
o autor do requerimento pela 
homenagem. Na ocasião, a Pro-
fessora Carine e a vice-diretora 
da escola, Nadiana, foram à ses-

são e utilizaram-se da tribuna 
para agradecer a homenagem 
e falar sobre as atividades que 
envolveram as comemorações 
dos 60 anos da instituição de 
ensino. Uma delas a edição de 
um livro em memória do legado 
dos 60 anos da Escola Marechal 
Deodoro em Torres (projeto que 
está em execução).

Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos 

lança revista

TORRES - Com o objeti-
vo de promover a inclusão 
social através da garantia 
de direitos, a Prefeitura de 
Torres por meio da Secre-
taria de Assistência Social 
e Direitos Humanos, lan-
çou no “Minha Prainha”, 
realizado no dia 21 de ou-
tubro, a Revista SUPERAR-
TE, dentro da programa-
ção do Outubro Rosa em 
parceria com a Secretaria 
de Saúde.

A revista aborda o tra-
balho do Grupo Florescer, 
formada por cerca de 30 
mulheres que se reúnem 
semanalmente para par-

ticipar de várias oficinas, 
a maioria de artesanato. 
Um dos propósitos da 
edição é divulgar a ação 
para o público femini-
no que não frequenta o 
Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vín-
culos ligado ao Centro de 
Referência de Assistência 
Social. Os encontros acon-
tecem no núcleo do SCFV, 
às quintas-feiras, das 13h 
às 17h.

A revista traz moldes 
de trabalhos realizados 
em EVA, feltro, entre ou-
tros.  A revista traz oito 
peças com o passo a passo 

explicado pela educadora 
social Elisama e suas alu-
nas que compõem o gru-
po Florescer. A revista tem 
o relato de algumas parti-
cipantes. No lançamento 
da revista, a secretária de 
Assistência Social, Neusa 
Carlo destacou a impor-
tância do grupo Florescer 
onde as mulheres usam 
desse espaço até mesmo 
como terapia, se desvin-
culando o uso de remé-
dios e de seus problemas, 
adquirindo habilidades 
manuais, melhorando as-
sim, a renda familiar atra-
vés da arte manual.
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Novo presidente da Comunidade 
Terapêutica Renovar vai à Câmara 
torrense comunicar sua nomeação

GERAL

Comunidade Terapêutica em Torres recupera e busca deixar viciados sem 
consumir drogas. Pedido é de combate às causas da drogadição de jovens

Ações em prol do dependente químico e necessidade de 
políticas públicas

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara 
de Vereadores de Torres, parti-
cipou da Tribuna Popular o novo 
presidente da Comunidade Tera-
pêutica Renovar, uma entidade 
filantrópica que trabalha na re-
cuperação de pessoas com de-
pendência Química, em Torres. 
A entidade é ligada a ONG Amor 
Exigente, espalhada por diversos 
municípios gaúchos e que tra-
balha, também, no acolhimento 
aos familiares dos pacientes.

O novo presidente, Giba 
Figueiredo apresentou a nova 
nominata das pessoas que irão 
dirigir a chamada Fazenda Re-
novar, que existe há 20 anos em 
Torres e está localizada em uma 
área na Estrada do Mar, oriun-
da de desapropriação feita pela 
Polícia Federal (era propriedade 
de um traficante preso à época, 

comprado com dinheiro do trá-
fico). 

Em seu discurso, Giba lem-
brou que a Renovar não recebe 
nenhum subsidio público, em-
bora necessite.  Ela sobrevive de 
mensalidades pagas por famílias 
de viciados em tratamento que 

possuem recursos para pagar, 
bem como doações da comu-
nidade, recursos estes que aju-
dam a entidade a receber alguns 
pacientes sem dinheiro em suas 
dependências, oferecendo a es-
tes tratamento gratuito (ou qua-
se gratuito). 

 A manifestação pública do 
novo presidente lembrou que 
o trabalho, afinal, se trata de 
tentar interromper ou ajudar a 
interromper um problema que 
acaba com a paz de famílias 
inteiras: a convivência com um 
dependente ativo de drogas, 
seja ela qual for. O presidente 
da Renovar lembrou também 
que a doença da dependência 
física e psicológica  não tem 
cura.  É que a adicção às dro-
gas pode somente ser inter-

rompida, ou seja: o paciente 
está teoricamente curado até 
voltar a consumir drogas, o 
que faz com que eles voltem à 
doença no estágio que parou. 
Em outras palavras: a depen-
dência química é interrompida 
e não curada. Mas um ex- dro-
gado pode ter uma vida igual 
ás dos não drogados: basta 
não ingerir drogas e quantida-
de nenhuma. 
Mas Giba Lembrou, também, 
que o papel das políticas pú-

blicas e da sociedade é o de 
procurar evitar que as pessoas 
consumam drogas, principal-
mente as crianças e adolescen-
tes. E, para tanto, há de se tra-
balhar o ambiente de convívio 
dos jovens na sociedade para 
que estes não sejam envolvi-
dos com  viciados ou trafican-
tes oportunistas. Para isto, o 
novo dirigente da comunidade 
terapêutica sugeriu a criação 
de um Conselho Municipal de 
Combate às Drogas em Torres.

Fazia um lindo final de semana. Quem mora na praia ou pode 
ir até o litoral certamente se deleitou com o clima propício para 
pegar um solzinho. Famílias reunidas, crianças correndo, casais 
caminhando de mãos dadas, gente fazendo atividade física logo 
cedo, homens com seus materiais de pesca a postos, cada um 
buscando aproveitar à sua maneira. Nós começamos pelo mate, 
companheiro das horas boas e livres.

Depois de termos tomado umas quantas cuias, saímos para ca-
minhar na beira do mar. E aqui abro um parêntese: que alegria 
sentir, após longos meses de inverno, o sol reencontrando a pele 
escondida por camadas de roupa, aquela brisa cheia de saudade 
de bagunçar os cabelos (se forem cacheados ou encaracolados 
então!), aquela areinha fina e macia nos pés (há quem não goste, 
mas juro que não acredito), e o geladinho do nosso mar (tudo cul-
pa da Corrente das Malvinas...). Uma maravilha!

Durante a caminhada nos deparamos com muitos maçambiques 
que, tampouco acredite, soube que há quem nunca tenha ouvido 
falar, mas a gente que nasceu em uma praia no Sul do Brasil co-
nhece bem. Soube também que são chamados de sarnambi, o que 
para mim é super novidade, mas o que importa mesmo é que a 
presença desses moluscos na areia indica boa qualidade da água, 
e são deliciosos!

Decidimos aproveitar então para catar|pegar|escolher maçam-
bique. Muitas eram as razões para fazermos aquilo: é uma prática 
que lembra a infância, o contato com o mar é terapêutico, está-
vamos com fome e adoraríamos ter maçambique no almoço, além 
de ser um excelente exercício físico – fazer uns buracos na areia 
molhada com os pés ou sair correndo para pegar com as próprias 
mãos aquelas conchinhas afundando, que canseira! – e fonte de 
boas risadas, é claro.

Imersos na nossa prática, perdemos a noção do tempo. Um me-
nino aproximou-se com sua avó e perguntou o que estávamos 
fazendo, e o que eram aqueles bichinhos. O guri vinha da capital e 
estava reconhecendo o território. Dei uma breve explicação, mos-
trei o que já tínhamos pegado e ele continuou sua expedição. De-
pois de algum tempo ele voltou, com muitos maçambiques dentro 
do seu baldinho: “ó, peguei pra vocês, tem uns bem grandões aí, 
minha vó disse que vocês deveriam estar querendo dos grandões”. 
Nessa hora tive vontade de apertar as bochechas do menino. 

Ele voltou correndo para onde seus avós estavam e eu fiquei 
pensando naquele gesto. A criança, (sempre elas!) largou o que 
quer que estivesse fazendo para nos ajudar, e o que é mais boni-
to, sem que tivéssemos pedido, nem oferecido nada em troca. E 
nós nem nos conhecíamos. O verdadeiro ‘fazer o bem sem olhar 
a quem’. Ele simplesmente se doou naquela atividade, doou de si, 
de uma parte do seu dia na praia, tornando aquilo uma divertida 
brincadeira. 

E acabou sendo uma divertida brincadeira mesmo. A cada pouco 
vinha o nosso guri com mais e mais maçambiques no seu baldinho 
verde. Em uma de suas vindas avistamos juntos um carangueijo 
que se aproximava dos nossos pés, em outra, seguramos um ca-
ramujo e deixamos que se movesse nas nossas mãos, e tudo era 
motivo de festa para ele. Vibrava com cada descoberta e também 
com o fato de estar nos auxiliando. 

Quando finalmente nos cansamos e sentimos que o sol já deixa-
va suas marcas, e que já tínhamos parte do nosso almoço garanti-
do, fomos até nosso amigo nos despedir e mais uma vez agradecer 
seu auxílio. A avó do garoto desabafou dizendo que havia tentado 
inúmeras brincadeiras com o neto naquela manhã, mas que não 
havia tido sucesso, e que foi pegando com suas mãos os moluscos, 
sentindo a água do mar, correndo de um lado para o outro é que 
o menino finalmente se distraiu. Resultado: todos ficaram felizes, 
ela, ele, e nós. Poderia dizer ainda muitas coisas sobre as reflexões 
que brotaram em mim naquela manhã de praia, mas encerro com 
o desejo de mais dias assim, mais pessoas assim, mais gestos as-
sim. Que a vida seja assim. Simples assim.

Por Mariani Ct. Rodrigues
Psicóloga; CRP 07/26594
Contato: 51 98465 5578 (WhatsApp)

É simples assim

Giba Figueiredo é o novo presidente da
        Comunidade Terapêutica (Foto Câmara Municipal)

Câmara já possui comissão temática especializada
A Câmara Municipal de Tor-
res criou há algumas sema-
nas uma Comissão Especial 
na casa para trabalhar a 
questão da entrada de jo-
vens no mundo das drogas. 
Inclusive, já está sendo orga-
nizado um amplo diagnóstico 

a ser utilizado como funda-
mentação de sugestão de po-
líticas públicas ou de projetos 
de lei municipal, que serão 
fruto do trabalho desta co-
missão temática. A niciativa, 
entretanto, não substitui o 
Conselho sugerido pelo novo 

presidente da Renovar - por 
ser um trabalho só de vere-
adores, diferente dos Conse-
lhos, que recebem pessoas 
ligadas à questão de várias 
organizações sociais muni-
cipais, além de membros do 
Poder Executivo.  
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Na tarde desta quinta-
-feira (25), a PATAMO (Pa-
trulha Tático Móvel) da 
Brigada Militar prendeu 
, no bairro Curtume (em 
Torres), um indivíduo com 
iniciais P.M.V.  Entre os ma-
teriais apreendidos com 
o mesmo,  está uma arma 
de uso restrito das forças 
armadas, um fuzil calibre 
762, apto para efetuar dis-
paros, 18 munições calibre 
762, marca CBC, intactas, 
um aparelho celular e ainda 
um veículo Renault Sandero 
clonado, com registro de 
roubo.

A prisão ocorreu durante 
o patrulhamento no Bairro 
Dunas, quando foi tentado 
fazer a abordagem do me-
liante, que desobedeceu e 
fugiu por diversas ruas da 
cidade, sendo somente pos-
sível sua abordagem na Rua 
Elizeu Kuwer.  De imediato o 
indivíduo informou que ten-
tou fugir porque o veículo 

era “Bixo” (Clonado). Desta 
forma comprovado o fato, 
foi dado voz de prisão para 
o mesmo.

Posteriormente,  foi re-
alizada a averiguação na 
casa do indivíduo. De acor-
do com a Brigada Militar, já 
havia informações de que o 
homem preso guardava ar-
mas para a facção do bairro 
Dunas. Foi então localizado 

no local o fuzil carregado 
com cinco munições e ainda 
13 munições intactas guar-
dadas dentro de uma meia.

Diante do ocorrido, o 
homem foi encaminhado 
para a Delegacia de Polícia 
de Torres, onde foi lavrado 
APF por receptação de ve-
ículo furtado e roubado e 
ainda posse ilegal de arma 
restrita.

Com um público de cerca de 
250 pessoas, o ato de encerra-
mento dos Jogos Escolares de 
Torres – JET ocorreu nesta quar-
ta-feira, 24 de outubro, na Casa 
da Terra. Na cerimônia foi feita a 
entrega dos troféus das modalida-
des e da classificação geral, bem 
como certificados de participação 
do evento para todas as Escolas. 
Os Jogos Escolares são realizados 
pela Secretaria de Educação sob 
coordenação do professor Darlei 
Comin, e tem como objetivo pro-
mover através da prática esporti-
va, a integração e o intercâmbio 
entre alunos das Unidades Escola-
res das redes de ensino em todo o 
município.

Estiveram presentes na soleni-
dade, a Secretária de Educação, 
Sílvia Maria Teixeira Pereira, o 
Secretário de Turismo, Cultura e 
Esporte, Alexandre Porcatt, Almo-
nita Gedeon, presidente do Con-

selho Municipal de Educação e a 
vereadora Zete Silveira.

Foram 14 as escolas partici-
pantes dos jogos presentes na 
premiação, entre escolas estadu-
ais, municipais e particular. O JET 
2018 contou com as seguintes 
modalidades: atletismo, xadrez, 
tênis de mesa, voleibol, handebol, 
basquetebol e futsal. O campeão 
de Atletismo foi o Instituto Estadu-
al de Educação Marcílio Dias, nas 
modalidades Xadrez e Voleibol, a 
Escola Estadual de Educação Bási-
ca Governador Jorge Lacerda, no 
Tênis de Mesa e no Futsal a vence-
dora foi a Estadual José Quartiero. 
A campeã de Handebol foi a Rede 
Sagrado – São Domingos e no Bas-
quetebol a Municipal Alcino Pedro 
Rodrigues.

A cerimônia foi dirigida aos 
participantes do JET, professores, 
equipe diretiva das escolas parti-
cipantes, autoridades e equipe da 

SME. Abertura, 
momento cultu-
ral, composição 
de mesa, fala 
das autoridades, 
entrega de certi-
ficado de partici-
pação às escolas, 
entrega simbóli-
ca de troféus por 
modalidade, en-
trega de troféus 
na classificação 
geral e confrater-
nização fizeram 
parte da progra-
mação.

Jorge Lacerda é Premiada como tricampeã dos Jogos Escolares de Torres

- Campeã das Escolas Municipais: Alcino Pedro Rodrigues
- 3º Lugar geral: Escola Estadual de Ensino Fundamental José Quartiero
- 2º Lugar geral: Escola Municipal Fundamental Alcino Pedro Rodrigues
- 1º Lugar geral e tricampeã do evento: Escola Estadual de Educação Básica Governador Jorge Lacerda.

Os vencedores dos JET 2018 - Classificação Geral

A partir da primeira semana 
de novembro, a Prefeitura de 
Torres inicia o recadastramen-
to imobiliário no município. O 
trabalho começa pelos bairros 
Igra Norte e Sul por serem os 
mais desatualizados. Este reca-
dastramento é muito mais do 
que uma atualização de dados. 
Pela primeira vez a Prefeitura vai 
formar o Cadastro Técnico Mul-
tifinalitário. Com esta iniciativa, 
vão acabar-se as distorções na 
área, concretizando-se a justiça 
tributária. A previsão é de que 
até o fim do ano de 2019 deverá 
ser encerrada a primeira etapa 
do CTM.

De acordo com Paulo Tara-
chuck, coordenador do Cadastro 
Imobiliário da Prefeitura, o CTM 
pode ser entendido como um 
sistema de registro dos elemen-
tos espaciais que representam 
a estrutura urbana, constituído 
por uma componente geomé-
trica e outra descritiva que lhe 
conferem agilidade e diversida-
de no fornecimento de dados 
para atender diferentes funções, 
inclusive a de planejamento 
urbano. Com as informações 

captadas, as ferramentas de ge-
oprocessamento vão contribuir 
em muito para o eficiente plane-
jamento da cidade.

No atual momento, a coorde-
nadoria do cadastro imobiliário 
está realizando a identificação 
dos imóveis através de ortofo-
tocarta, ou imagem aerofoto-
gramétrica georreferenciada, 
que foi adquirida pelo município 
de Torres com o objetivo de re-
alizar o recadastramento imobi-
liário, tendo como resultado a 
inclusão de edificações e lotes 
irregulares aumentando a base 
tributária, e ,em outras palavras 
realizando a justiça tributária, 
devido aos inúmeros casos de 
distorções de valores de IPTU 

em virtude da desatualização 
cadastral.

Tarachuck pede o apoio da 
população para colaborar com 
os servidores municipais du-
rante o serviço. Eles estarão 
devidamente identificados com 
colete, crachás e vão circular em 
veículos da Prefeitura. O coorde-
nador continua explicando que 
o cadastro urbano possui três 
funções básicas. A função fiscal, 
que se refere à identificação dos 
bens imóveis e de seus proprie-
tários com a finalidade de re-
gulamentar o recolhimento de 
impostos. A função jurídica, que 
se refere à determinação dos di-
reitos de propriedade e a função 
de planejamento.

Em novembro, começa o 
recadastramento imobiliário em Torres

HOMEM É PRESO COM FUZIL DAS FORÇAS 
ARMADAS E CARRO ROUBADO EM TORRES

 O Baile foi tema de Outu-
bro do Cineclube Torres e para 
o encerramento do ciclo está 
programado um clássico brasi-
leiro recente, o “Chega de Sau-
dade” (2006) de Laíz Bodansky, 
com roteiro de Luiz Bolognesi, 
um singular retrato do universo 
dos clubes de baile. A sessão 
ocorrerá na segunda-feira dia 
29/10,  no Auditório José An-
tônio Picoral, na atual Casa da 
Terra e antigo Centro Municipal 
de Cultura, às 20h, com Entra-
da Franca.

No filme, os dramas e as 

alegrias de cinco personagens 
frequentadores de um baile 
de dança em São Paulo: tudo 
começa quando o salão abre 
as portas e termina quando o 
último cliente desce a escada, 
pouco antes da meia-noite. Ao 
som de muita música e dança, 
o filme aborda amor, solidão, 
desejo e traição.“Chega de Sau-
dade” foi ovacionado de pé ao 
fim da exibição no Festival de 
Brasília de 2008, onde recebeu 
o Troféu Candango para Me-
lhor Direção, Melhor Roteiro e 
Melhor Filme (Júri Popular).

Sessão especial de curtas de 
animação dia 05/11

A sessão especial, prevista 
para Domingo dia 28 às 19h, 
em celebração do dia Interna-
cional da Animação (DIA) com 
mostra de curtas-metragens de 
desenhos animados nacionais 
e internacionais, foi alterada 
em razão do 2º turno eleito-
ral para a primeira segunda-
-feira de Novembro, dia 5/11, 
sempre às 20h e com Entrada 
Franca

O brasileiro “Chega de Saudade” é o último filme 
da programação de Outubro do Cineclube Torres

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres - COMISSÃO DE SAÚDE 

EDITAL Nº 19/2018.
(Audiência Pública)

 A presidência da Câmara Municipal de Torres e a Comissão de Saúde, no uso de suas atribuições, faz 
saber que no dia 30 de outubro de 2018, às 15:00 horas, será realizada, no Plenário da Câmara Municipal, 
AUDIÊNCIA PÚBLICA para apresentação, dos Relatórios de Gestão SARGSUS e MGS, referente ao 2º 
quadrimestre de 2018 do Município de Torres, visando dar cumprimento à lei Complementar 141/2012.

Poderão inscrever-se para participar dos debates públicos, as entidades governamentais, classistas, 
sindicais, setoriais, comunitárias e outras, devidamente instituídas e com domicílio no município de Torres, 
e que seus estatutos possuam fins sociais, educativos, culturais, comerciais, industriais, filantrópicos, 
além de qualquer cidadão desvinculado de entidades integradas da sociedade civil, desde que comprove 
sua habilitação ao exercício da cidadania e residência neste município.

As inscrições estão abertas até o dia 29 de outubro, das 13h às 18h,  junto à Comissão de Saúde, 
na Câmara Municipal de Torres, na Av. do Riacho, 1423 ou pelo e-mail: marcos@camaratorres.rs.gov.br.

Ver. Fábio da Rosa,                                            
 Presidente Câmara.

Ver. Marcos Paulo Klassen,
Presidente da Comissão
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Eleitores de Haddad dizem por aí que, se Bol-
sonaro for eleito, o Brasil vai voltar a ter um re-
gime de exceção; que quem ganha Bolsa Família 
ou outros benefícios sociais diretos do governo 
vai perder, além de outras coisitas mais. Fake!!!

Eleitores de Bolsonaro por sua vez passam 
mensagens com textos e vídeos que levam a 
crer que Stalin vai ressuscitar e assumir o Bra-
sil num governo Comunista e sanguinário. 
Fake!!! 

A CONSTITUIÇÃO do Brasil é anárquica. É 
Socialista no texto e capitalista no sistema. Não 
tem como dar certo. A única coisa que está clara 
é que este anarquismo PROIBE que um presi-
dente tenha competência para executar uma 
ditadura, tanto de direita quanto de esquerda. 
Talvez esteja aí o grande acerto de nossa Carta 
Magna. 

 A MAIORIA das coisas que os radicais de 
Bolsonaro e de Haddad projetam para conquis-
tar votos ao demonizar o quadro do adversário 
é IMPOSSIVEL de ser feita, a não ser com a 
edição de PECs (Projetos de Emenda Parlamen-

tar). E aí o povo vai ser consultado e represen-
tado pelos deputados. E dificilmente um depu-
tado bolsonarista vai votar numa ditadura, ou 
na volta da tortura, ou na possibilidade de nós, 
simples viventes, andarmos como o Ringo, com 
uma arma em cada lado do cinto.  Assim como 
nenhum deputado haddadista vai votar na câma-
ra para que José Dirceu assuma o comando do 
Brasil afirmando ser o substituto dos comunistas 
soviéticos para implantar o Kremlin no país e 
proibir que nós, simples viventes, não possamos 
sequer sair da nossa nação, é proibido em Cuba.   

OPINIÃO
Fausto Araújo Santos Jr.

MUITO BARULHO, POUCA VERDADE

OPINIÃO

FOGOS INAUDÍVEIS, UMA TENDÊNCIA?
A vereadora Gisa Webber (Progressis-

tas) encaminhou uma INDICAÇÃO de 
projeto para o secretário de Turismo de 
Torres Alexandre Porcatt para que seja 
utilizados em Torres somente fogos de 
artificio chamados de “Inaudíveis”, que 
fazem toda a pirotecnia sem os  barulhos. 

Trata-se de um avanço civilizado. Já 
que, como afirma a mesma vereadora, 
existem os animais e pessoas especiais 
que merecem cuidados específicos e 
que sofrem muitos quando os fogos 
com barulhos de bombas são dispara-
dos, como os tradicionais. 

Foi justamente com este objetivo - pro-
teger pessoas e animais do uso indiscri-
minado de fogos de artifício e artefatos 
pirotécnicos - que o deputado estadual 
Gabriel Souza (PMDB) apresentou, no 
seu primeiro ano de mandato, o projeto 
de lei estadual do RS  19/2015, que esta-

belece regras mais rígidas para a compra 
e venda destes produtos. A proposta já foi 
aprovada nas comissões da Assembleia 
Legislativa. Só ainda não foi levada à vo-
tação porque a mesa diretora da casa não 
quis.  Se fosse, não precisava ter lei mu-
nicipal, como sugere a vereadora Gisa. 

Acho que se trata de uma tendência a 
ser colocada na pauta.

Equipamento turístico é estrutura ECONÔMICA!
O prefeito atual tem mostrado que quer equi-

par mais e melhor o TURISMO da  cidade de 
Torres. Trata-se de uma POSTURA de governo 
que ele demonstrou que teria inclusive na campa-
nha eleitoral, em 2016.  E esta atitude de governo 
tem gerado bons frutos ultimamente, mesmo a 
municipalidade tendo herdado finanças negativas 
do governo anterior.  Exemplos disto são: Pavi-
mentação de caminhos no Parque do Balonismo, 
melhoria na iluminação em toda a cidade, prin-
cipalmente em lugares onde há grande fluxo de 
turistas;  e reforma de locais tradicionais, como a 
entrada do Parque da Guarita e etc. 

Tem MUITA gente que não quer estes equipa-
mentos, ou parte deles. Nesta semana mais uma 
vez gerou polêmica a questão do letreiro doado 
pela ACTOR. Teve gente que entrou na justiça até 
para pedir para derrubar o local. 

A nova entrada do Parque da Guarita foi ou-

tra polêmica. Até uma 
ambientalista de Porto 
Alegre escreveu indo 
contra quando não existe 
NENHUMA razão AM-
BIENTAL, para não que-
rer a nova entrada do par-
que. Só gosto de alguns 
que não querem, o que 
é legítimo de reclamar.  
Mas afirmar que é am-
biental é manipulação...

Nesta semana a prefei-
tura está colocando ilu-
minação no Caminho da 
Santinha. Na minha opinião mais um acerto para 
o turismo e para a segurança do turismo locais. 
Só falta alguém dizer que vai prejudicar algo no 
meio ambiente. Talvez algumas corujas que vão 

ficar dormindo achando que é dia... 
Pra quem não gosta destes equipamentos e 

mora aqui, vive daqui, fica a dica:  São  asses-
sorios que AUMENTAM e mantêm a periodici-
dade de TURISTAS e veranistas novos para Tor-

res. Para quem não gosta e não vive daqui, cabe 
a compreensão. É que, como todos, trabalha-se 
para manter o turismo e de preferencia MELHO-
RAR o mesmo. Em Torres a maioria da popula-
ção vive do Turismo. Que se compreenda. 

 ERROS DO HOSPITAL: OU DO SISTEMA PÚBLICO? 
O vereador Marcos Klassen, na última 

sessão da Câmara afirmou que se reuniu com 
a secretaria de Saúde quando combinou que 
será feito um aparado de TODAS as denún-
cias referentes ao atendimento do Hospital 
Navegantes em Torres para ser encaminhado 
para quem interessa, como o Ministério Pú-
blico Estadual da comarca e, provavelmente, 
a coordenadoria de Saúde do governo do RS,  
que comanda a região de Torres, onde está 
o HNSN. Marcos falou que fez isto após a 

denúncia do vereador Gimi, já cadastrada no 
MP, conforme foi publicado em A FOLHA 
na semana passada. 

Acho que é IMPORTANTE esta questão. 
O Governo do Estado possui um contrato 
com o HNSN, onde as duas partes têm di-
reitos e deveres. A falta de atendimento bá-
sico, portanto,  tem que ser fiscalizada pela 
Secretaria de Saúde do Estado. Tem muitas 
críticas que se tratam de coisas generaliza-
das em todo o sistema DO SUS no Estado 

e no Brasil, portanto, fruto 
de erros, faltas ou acertos 
de POLÍTICAS PÚBLI-
CAS.     E tem outras, estas 
sim, que podem ser encai-
xadas em erros pontuais 
locais, sujeitos à sansões. E 
estas sanções muitas vezes 
podem ser contra o Estado, 
o verdadeiro contratante do 
HNSN. Olho no lance. 

 Fonte divulgação: ederepente50. files.
wordpress.com/2015
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 Os crimes contra a vida man-
tiveram uma tendência de que-
da no Rio Grande do Sul entre 
janeiro e setembro deste ano, 
em comparação com o mesmo 
período de 2017. Os dados esta-
tísticos da criminalidade foram 
divulgados na semana passada 
pela Secretaria da Segurança Pú-

blica (SSP), apontando redução 
de 22,9% nos homicídios e 30,7% 
nos latrocínios.

A diminuição é superior ao 
número de agosto, que registrou 
queda de 22,1% nos homicídios 
e 25% nos latrocínios. A redução 
de vítimas fatais nos indicadores 
de homicídio doloso também se 

manteve, chegando a 22,3% (to-
tal de 507 mortes a menos). 

No total, 17 indicadores com-
põem a divulgação oficial da SSP. 
Eles representam os crimes de 
maior potencial ofensivo contra 
a vida e contra o patrimônio. No 
âmbito estadual, apenas o crime 
de roubo de bancos teve alta: 2%.

Em 2018, Número de Homicídios em Torres aumentaram 
por conta de casos envolvendo tráfico de drogas
No RS os mesmos crimes  reduziram 22,9%, e os latrocínios cairam 30,7%

Em Torres houve aumento
No ano de 2017, a cidade de Torres 

registrou um total de 11 homicídios. 
O ano de 2018, entretanto, está mais 
violento. Conforma estatística da Se-
cretaria de Segurança do RS, a cidade 
até final de setembro deste ano já so-

freu com 15 homicídios na estatística. 
Três Cachoeiras em 2017 não re-

gistrou nenhum homicídio. Já neste 
ano de 2018, até final de setembro 
passado, ouve uma morte por assas-
sinato. 

Arroio do Sal no ano passado, re-
gistrou 3 homicídios ao todo. Já em 
2018, o índice diminuiu. Embora os 
dados da SSP/RS sejam somente até 
setembro, somente 1 assassinato foi 
registrado na cidade. 

Vítimas geralmente envolvidas com drogas
Quase todas as mortes em Torres 

foram fruto de guerra de grupos de 
traficantes de drogas ou mortes por 
conta de desavenças pelo mesmo 

crime. Isto conforme a descrição dos 
registros de ocorrência na Polícia. 

Mais dados sobre outras cidades 
do RS (e Litoral) podem ser obtidos 

no site da Secretaria Estadual de Se-
gurança Pública do Estado do RS no, 
no endereço eletrônico https://ssp. 
rs.gov.br/indicadores-criminais.

A Polícia Civil de Torres pren-
deu nesta manhã de sexta-feira, 
19 de outubro, um homem, cujo 
nome não foi divulgado, acusa-
do de estupro de vulnerável no 
interior do município. O trabalho 
de investigação foi realizado pelo 
Cartório da Mulher, sob a coorde-
nação do titular da Delegacia de 
Polícia Civil de Torres, delegado 
Juliano Carvalho.

De acordo com informações 
do delegado Juliano para a Rádio 
Maristela, a equipe de investiga-
ção cumpriu mandado de prisão 
preventiva e de condenação pelo 
mesmo crime. “O acusado foi 
novamente indiciado por crime 

sexual de uma criança de sete 
anos, que há tempo vínhamos in-
vestigando e daremos prossegui-
mento na apuração da hipótese 
de existir mais vítimas”, explica 
Juliano.

O homem com idade de 60 
anos, que já havia sido condena-
do por estupro, possui indícios 
de ter cometido o estupro de vul-
nerável há cerca de 15 dias. Mais 
informações não foram reveladas 
para resguardar a vítima. Colabo-
re com a Polícia Civil. Disque de-
núncia pelo Whatsapp 51-98600-
1942.

FONTE: Rádio Maristela

Preso em Torres homem acusado de estupro de vulnerável

FOTO por Delegacia de 
polícia de Torres

Entre a noite da última sexta-fei-
ra (19) e a madrugada de sábado 
(20), foi realizada uma operação na 
Av. Beira Mar, de Torres, pela Briga-
da Militar do município. A operação 
teve o  objetivo de inibir a perturba-

ção do sossego público e consumo 
de entorpecentes na Av. Beira Mar  
da Prainha  e redondezas (incluindo 
os quiosques da Praia Grande).

na operação, foram fiscalizados 
37 veículos e 12 motocicletas, sen-

do abordadas 89 pessoas. os resul-
tados da ação policial foram os se-
guintes: 01 prisão por embriaguez 
ao volante; 02 veículos autuados; 
01 veículo recolhido; 01 CNH apre-
endida.

Brigada Militar realizou fiscalização na orla de Torres
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TORRES - Com a proximidade do 
Dia de Finados, a Secretaria de Saú-
de de Torres, por meio da Vigilância 
Ambiental e do Programa de Contro-
le da Dengue, reforça, nos próximos 
dias, as ações de prevenção à Den-
gue nos cemitérios do município. 
A administração municipal  volta a 
orientar a população para que evi-
tem o surgimento de novos criadou-
ros do mosquito Aedes aegypti.

“Este ano, o Cemitério do Campo 
Bonito já apresentou focos positivos, 
por isso vamos reforçar o trabalho 
de orientação à população”, comen-
ta o diretor de Vigilância em Saúde, 
biólogo Lasier França. “Pedimos à 
população que vai visitar seus entes 

queridos para que fique atenta e não 
deixe pratinhos ou embalagens plás-
ticas que acumulem água. E também 
que substituam as flores naturais 
por artificiais, que não necessitam 
de água e tem uma maior durabili-
dade”, orienta. Informa que os cemi-
térios de Torres são visitados e mo-
nitorados a cada 15 dias. Os agentes 
de endemias fazem uma varredura à 
procura de focos do Aedes aegypti.

Dicas para a limpeza e manutenção 
dos túmulos nos cemitérios:

– Ao lavar os túmulos, troque a 
água dos vasos por terra ou areia;

– Observe se há locais com acú-
mulo de água e elimine-os;

- Prefira flores artificiais ou plan-
tadas em vasos com terra (sem prato 
para aparar água);

– Retire as embalagens plásticas 
que acompanham os vasos de flores;

– Jogue no lixo os recipientes usa-
dos na limpeza dos túmulos;

– Coloque areia ou terra em lo-
cais do túmulo que possam acumu-
lar água;

– Retire os suportes que repre-
sam água nas capelas para queima 
de velas;

– Floreiras de concreto devem es-
tar furadas, para permitir escoamen-
to da água.

FONTE: Prefeitura de Torres

TORRES

Com a proximidade do Dia dos Finados, Prefeitura 
volta a orientar sobre combate à Dengue

Governador Distrital do Rotary visita Torres
O prefeito de Torres, Carlos Sou-

za, recebeu na tarde de segunda-fei-
ra (22), a visita oficial do governador 
do distrito 4670, gestão 2018/19 do 
Rotary Club de Porto Alegre, Ilo Vile 
Coutinho, e sua esposa, Maria de 
Lourdes. Torres está incluído neste 
distrito que abrange 77 municípios, 
nas regiões do Litoral Norte, Grande 
Porto Alegre e Serra Gaúcha. A atu-
ação do Rotary no Estado e em es-

pecial na cidade, foi pauta da visita, 
assim como a próxima temporada 
de verão em Torres.

Acompanhavam o governador 
do distrito 4670, o presidente do 
Rotary de Torres, Lauro Auri Wen-
ze, e os rotarianos Zeferino Rosa e 
Mário Malmierca. O prefeito Carlos 
também é membro deste clube de 
serviço.

Na oportunidade, Vile Coutinho 

colocou-se à disposição do Rotary 
de Torres para apoio do que for ne-
cessário. O governador foi auditor 
fiscal da Secretaria da Fazenda do 

RS de 1977 até a aposentadoria, em 
dezembro de 2017, quando, segun-
do suas próprias palavras, passou a 
se dedicar em tempo integral às ati-

vidades ao cargo de governador do 
Rotary. Ingressou no Rotary Club de 
Porto Alegre Lindóia Passo D’Areia 
em 2001.

Prefeitura realiza 
recadastramento de 

aposentados e pensionistas
A Prefeitura de Torres está re-

alizando o recadastramento anual 
dos aposentados e pensionistas do 
“Regime Próprio de Previdência So-
cial-RPPS” do município. O recadas-
tramento é simples e deve ocorrer 
até o dia 30 de novembro na sala do 
RPPS, situada no térreo da Prefeitu-
ra, localizado na Rua José Antônio 
Picoral, 79. O atendimento ocorre 
de segunda a sexta-feira, das 13h às 
17h30h.

Para efetuar a “Declaração de 
Vida e Residência” em 2018, é ne-
cessário que o aposentado ou pen-
sionista compareça à Prefeitura 
munido de CPF, documento de iden-
tidade e comprovante de residência. 

Não sendo possível comparecer, o 
interessado ou familiar pode ligar 
para a Prefeitura que o atendente 
estudará a melhor maneira de viabi-
lizar o recadastramento.

Caso tenha havido alteração em 
seus dados ou dos dependentes, a 
orientação é de que o aposentado 
aproveite a oportunidade para efe-
tuar a atualização. O presidente do 
Conselho do Regime Próprio de Pre-
vidência Social, Sadi Raupp Raulino, 
destaca que é importante entregar a 
“Declaração” em dia, caso contrário 
poderá acarretar bloqueio nos pro-
ventos. O setor encontra-se à dispo-
sição para qualquer esclarecimento 
pelo fone (51) 3626 9150 ramal 271.

Consepro cede motos para uso 
da Guarda Municipal de Torres

TORRES - A cessão de uso de 
duas motocicletas Honda foi o 
objeto do contrato de como-
dato assinado na tarde dessa 
última quinta-feira, 18 de ou-
tubro entre o prefeito Carlos 
Souza e o presidente do Con-
selho Comunitário Pró-Segu-
rança Pública de Torres. Ros-
sano Santos Freitas. As motos 
destinam-se ao uso exclusivo 
da Guarda Municipal de Patri-
mônio.

A Secretaria Municipal de 
Turismo será a responsável pe-
las despesas de manutenção 
das motocicletas que serão 
utilizadas também na vigilân-
cia do Parque José Lutzember-
ger, Parque da Guarita, cuja 
administração é de competên-
cia desta Secretaria. O prazo 
da cessão é de cinco anos, po-
dendo ser renovado.

Participaram do ato de as-

sinatura, também o secretá-
rio de Administração e Aten-
dimento ao Cidadão, Silvano 
Borja, e o diretor da Guarda 
Municipal, Jairo Morelli. Para 
o diretor da GM, a cessão das 
duas motos vão possibilitar 

uma melhor prestação de ser-
viço à comunidade. “Elas aten-
derão as ocorrências em locais 
de difícil acesso”. A Guarda 
Municipal de Patrimônio con-
ta com 48 servidores e possui 
atualmente três carros.

Psicólogo
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de 
empregada, cozinha, área de serviço, 
estar, jantar, sacada, garagem. No 
centro, próximo a Prainha. Ótimo para 
morar ou locar. Venha nos visitar ou 
entre em contato. COD. PZ00090 – R$ 
425.000,00

2-VENDE em Torres,  Belo sobrado 
às margens do Rio Mampituba em 
Torres. Possui 1 dormitório com sacada, 
banheiro, cozinha com churrasqueira e 
box rotativo para automóvel. Consulte e 
agende uma visita. R$ 195.000,00 COD 
PZ03555

3-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

4-TERRENO de frente para o Rio 
Mampituba no bairro Getúlio Vargas em 

Torres RS, escritura de direitos posses-
sórios a mais de 38 anos. Frente norte 
com vista para o Rio. Peixaria e merca-
dos próximos. Boa vizinhança. Imagine 
você construir sua residência de frente 
para o sol da manhã, contemplando as 
imagens da natureza! Confira com um 
de nossos corretores. COD PZ02830 R$ 
230.000,00.

5 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

6 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 500.000,00 – 
CÓD. PZ02723

7 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 330.000,00 – CÓD. 
PZ03483
 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841
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PROGRAMAÇÃO DE 25 A 31 DE OUTUBRO DE 2018 
(exceto segunda-feira - dia 29) 

PROMOÇÃO DIÁRIA - todos pagam meia-entrada na primeira sessão de cada sala. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SALA 1,  
HALLOWEEN 

16:10, 18:40, 21:30 
Título original: Halloween 

LANÇAMENTO 
Sessão legendada somente no dia 28 (domingo) às 21:30. 

Classificação: 14 anos; 
Duração: 1h49min; 

Gêneros: Terror, Suspense; 
Distribuidor: UNIVERSAL PICTURES. 

 

 

 

 

SALA 2,  
AMIGOS ALIENÍGENAS 

15:40, 17:40 
Título original:  Luis and the Aliens 

Luis and the Aliens 
Somente sessões dubladas. 

Classificação: Livre; 
Duração: 1h25min; 

Gêneros: Animação, Família; 
Distribuidor: PLAYARTE PICTURES. 

 
 
 

SALA 2,  
TUDO POR UM POPSTAR 

21:00 
Título original: Tudo por um Pop Star 

LS3S 
Português (BR). 

Classificação: Livre; 
Duração: 1h25min; 

Gênero: Comédia, Romance; 
Distribuidor: DOWNTOWN FILMES. 

 

z 

SUPER QUARTA CINE TORRES - todos pagam meia-entrada nas quartas-feiras. 

Compra de ingressos antecipados somente na bilheteria. 
Trocas de ingressos poderão ser feitas com um dia de antecedência. 

(51) 3626-5603 (atendemos a partir de 1h antes da primeira sessão) 

(51) 9 9940-6770 (Whatsapp exclusivo para envio das programações semanais. Informe seu nome para ser cadastrado). 

Site: www.cinetorres.com.br | Fanpage: www.fb.com/CineTorres3D | E-mail: contato@cinetorres.com.br 
 

Novas programações às quintas-feiras. 
CINE TORRES - Rua Borges de Medeiros, 275, loja 5, Centro, Torres – RS. CEP: 95560-000. 

ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS SOMENTE VIA FONE FIXO OU DIRETAMENTE NA BILHETERIA. 
Programações sujeitas à mudança sem prévio aviso. 



A FOLHA 17Sexta-Feira, 26 de outubro de 2018CÂMARA DE TORRES
ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vi-
ce-presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jac-
ques (PMDB), e secretaria do Vereador Jeferson de Jesus 
Santos (PTB), a Câmara Municipal de Vereadores reali-
zou sua 33a Sessão Plenária Ordinária, do 2o Período 
Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 22 de 
outubro de 2018. Presentes ainda, Carlos Roberto Ma-
chado Monteiro (PMDB), Deomar dos Santos Goulart 
(PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Gibraltar Pe-
dro Cipriano Vidal (Gimi/PMDB), Gisele Maria Duarte 
Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da 
Obra/PMDB), Mariete da Silveira (PT), Rogério Eval-
dt Jacob (PDT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir 
Daitx Alexandre (PRB).

Homenagem desta Câmara Municipal pelo aniversário 
de 60 anos da Escola Estadual de Educação Básica Ma-
rechal Deodoro. Na ocasião a Professora Carine e a vi-
ce-Diretora Nadiana foram recepcionadas pelo Vereador 
Carlos Tubarão, autor do requerimento, que fez a entrega 
do certificado da homenagem. Seguindo, as representan-
tes da escola utilizaram a tribuna para agradecer a ho-
menagem e falar sobre as atividades que envolveram as 
comemorações dos 60 anos da instituição de ensino, co-
memorados no dia 04 de setembro de 2018.

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 88/2018, da Secretaria Municipal de Saúde, 
destinado à Comissão de Saúde desta Casa Legislativa, 
solicitando a realização de Audiência Pública com obje-
tivo de apresentar os relatórios de gestão da SARGSUS e 
MGS, referente ao 2º quadrimestre de 2018.
Ofício nº 162/2018, do Poder Executivo, em resposta 
ao Pedido de Informações nº 39/2018, de autoria do Ver. 
Valmir Daitx Alexandre.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei - 3ª Sessão em Pauta
Projeto de Resolução nº 0001/2018 dos Vereadores 
Valmir Daitx Alexandre, Gisele Maria Duarte Rodri-
gues, Carlos Roberto Machado Monteiro, Marcos Paulo 
Klassen, Mariete da Silveira e Rogério Evaldt Jacob que: 
Alteram dispositivo do Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres, que trata do Expediente dos Vere-
adores.

Projetos de Lei - 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Ordinária nº 0051/2018 do Vereador Gi-
braltar Pedro Cipriano Vidal que: Denomina via pública, no 
Bairro São Jorge, na cidade de Torres: Beco do Limoeiro.

Projetos de Lei - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento 
às Comissões)
Projeto de Lei Ordinária nº 0049/2018 do Vereador 
Marcos Paulo Klassen que: Institui o Dia do Trabalhador 
da Construção Civil em Torres/RS.
Projeto de Lei Ordinária nº 0050/2018 do Poder Exe-
cutivo que: Autoriza a efetuar a venda, mediante leilão, 
de veículos, máquinas, equipamentos e sucatas de pro-
priedade do município de Torres.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicação:
nº 0031/2018 do Vereador Carlos Roberto Machado 

Monteiro que: Sugere um caminhão de limpeza de deje-
tos da CORSAN para realizar limpeza de toda a extensão 
do pluvial da Rua Castro Ramos, Igra Norte, neste mu-
nicípio.

Requerimentos:
nº 0148/2018 dos Vereadores Rogério Evaldt Jacob e 
Carlos Alberto da Silva Jacques que: Requerem autori-
zação para participarem do curso: Aprimoramento e de-
senvolvimento das rotinas de trabalho da Câmara Muni-
cipal para vereadores, assessores e servidores – gestão 
administrativa, lei de improbidade, preparativos para o 
encerramento do exercício, controle de frotas e almoxa-
rifado, a realizar-se nos dias 24 a 26 de outubro de 2018, 
em Porto Alegre/RS.
nº 0149/2018 da Vereadora Mariete da Silveira que: Re-
quer autorização para participar do curso O Vereador, a 
função de fiscalização da Administração Pública e a aná-
lise dos indicadores sociais e econômicos do Município, 
a realizar-se nos dias 07 a 09/11/2018, em Porto Alegre/
RS.
nº 0150/2018 da Mesa Diretora que: Requer autorização 
para o Vereador Fábio da Rosa participar de curso, nos 
dias 23 a 26 de outubro de 2018, sobre “APRIMORA-
MENTO E DESENVOLVIMENTO DAS ROTINAS DE 
TRABALHO DA CÂMARA MUNICIPAL PARA VE-
READORES, ASSESSORES E SERVIDORES – Gestão 
Administrativa, Lei de Improbidade, Preparativos para o 
Encerramento do Exercício, Oratória e Politicas Públicas 
de Combate a Violência”, em Porto Alegre/RS.
nº 0151/2018 do Vereador Carlos Roberto Machado 
Monteiro que: Requer disponibilização de espaço na Tri-
buna Popular para a Comunidade Terapêutica Renovar 
de Torres.
nº 0152/2018 de todos os Vereadores que: Requerem 
Moção de Pesar pelo falecimento do senhor José Corrêa 
Catel (Zé Catel), ocorrido no dia 20 de outubro de 2018.

Pedidos de Informações:
nº 0046/2018 do Vereador Rogério Evaldt Jacob que: 
Solicita ao Poder Executivo informações quanto aos va-
lores gastos no 30° Balonismo de Torres, com o encami-
nhamento de cópias das notas fiscais, autenticadas pelo 
servidor responsável.
nº 0047/2018 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que: 
Solicita documentação referente aos médicos que reali-
zaram atendimentos no SAMU de Torres, entre o período 
de 1º de janeiro à 16 de outubro.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Jeferson de Jesus Santos: Iniciou sua fala comunican-
do aos moradores do Bairro São Francisco que o reparo 
solicitado em uma calçada será realizado pela CORSAN. 
Comentou a reunião realizada no dia 19 de outubro, nesta 
Casa, onde estiveram presentes os vereadores que com-
põem a Comissão Especial de Prevenção às Drogas, a 
Secretária da Assistência Social e Direitos Humanos, 
Neusa, e a Diretora de Gestão Social, Mara Liliane. 
Mencionou o compromisso assumido pelo prefeito com 
relação à retomada das obras de pavimentação na Sali-
nas. Parabenizou o evento na Prainha no fim de semana, 
bem como o monumento com o nome da cidade, que vem 
atraindo diversas pessoas e divulgando nosso município. 
Finalizou informando que de novembro à abril contare-
mos com o apoio de guarda-vidas civil, haja vista que foi 
liberada a contratação destes profissionais pelo governo 
do Estado para darem suporte na pré e pós temporada de 
verão.

Marcos Paulo Klassen: Inicialmente falou sobre o tra-
balho de prevenção às drogas que é de extrema impor-
tância e tem de ser desempenhado por toda a sociedade 
e poder público. Aproveitando a ocasião, mencionou o 

senhor Gilmar Figueiredo, presente em plenário, que está 
à frente da Comunidade Terapêutica Renovar. Contou 
sobre a reunião que ocorreu na presença da Secretária 
Suzana, para abordar a questão das denúncias e ocorrên-
cias do hospital de Torres, onde ficou definido que dia 29 
farão um encontro com o Ministério Público para discu-
tirem o caso. Falou sobre a péssima condição do asfalto 
na entrada da cidade, sugerindo que seja elaborado um 
ofício para que o DAER faça a manutenção necessária. 
Relatou as reclamações dos moradores da Praia Real, so-
bre a falta de limpeza, obra e fiscalização na localidade, 
pedindo mais atenção por parte da Secretaria de Obras. 
Por fim, agradeceu pelo cumprimento de uma demanda 
de patrolamento no Bairro Centenário e pelo início das 
obras de recuperação do calçadão da Prainha.

Valmir Daitx Alexandre: Em seu pronunciamento fez 
a leitura de alguns pedidos de providências solicitando 
a solução de demandas mais urgentes, relatadas pela co-
munidade. Questionou quais são as políticas praticadas 
pelo município na proteção da criança e do adolescen-
te, tendo em vista os números crescentes da violência. 
Parabenizou as ações desenvolvidas pela administração 
municipal em parceria com empresas privadas que pro-
moveram atividades atraindo público e visibilidade para 
Torres. Reafirmou as críticas com relação aos descasos 
e incoerências do atendimento prestado pelo hospital da 
cidade. Disse que são circunstâncias que se enquadram 
em crime e que tem de ser levadas à conhecimento do 
Ministério Público. Concluiu citando um pedido de in-
formação sobre as obras da atual gestão desde o início da 
administração.

TRIBUNA POPULAR
Presente na tribuna popular o senhor Gilmar Figueiredo, 
representando a Comunidade Terapêutica Renovar, para 
realizar a apresentação do relatório de atividades, finali-
dades e informações sobre as pessoas com dependência 
química de álcool e outras drogas. Contou que a entidade 
está localizada na Estrada do Mar e que o objetivo princi-
pal dos trabalhos é a recuperação da dependência química 
de pessoas que procuram voluntariamente o tratamento. 
Disse que a comunidade existe há mais de 20 anos e não 
conta com nenhum apoio financeiro do governo, apenas 
com seus próprios esforços. Falou que atualmente são 20 
internos para dois monitores e mais auxílio psicológico. 
Frisou que dia 14 de outubro a direção foi renovada e 
que é uma associação que presta serviço público sem fins 
lucrativos. Lamentou a pouca eficiência das políticas pú-
blicas de prevenção às drogas, fundamentais nos traba-
lhos de assistência ao dependente e também às famílias, 
salientando que prevenir é mais importante do que tratar 
a consequência.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o presidente do 
Legislativo em exercício, Vereador Fábio da Rosa, 
convida a todos para acessarem o novo site da Câma-
ra Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assisti-
das em tempo real, através da ferramenta Tv Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a 
comunidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Primeiramente, fora governo. Vamos falar da coisa toda no sentido geral, né? 
Pois a gente já não sabe mais o que se salva no meio disso tudo. Se o governo 
trabalha pro povo, então, com certeza ele foi demitido faz tempo sem aviso pré-
vio. Se a população pode realinhar uma nova constituição, então, que comecem 
os trabalhos. Não é mais possível viver no país de acordo com um livro que foi 
elaborado com leis que privilegiam mais o governo do que sua própria gente. Esse 
assunto tem pano pra manga mas como já me conhecem vai ser só 5 minutíneos 
disso. A gente podia falar do número patético desnecessário de partidos, dos sa-
lários absurdos, do auxílio-moradia, das rixas sem sentido que existem entre os 
partidos ou do descaso. Um governo saudável deveria acolher sua nação, mas no 
Brasil não é isso que acontece. Meia dúzia fez um pouco ali e mais outro pouco 
lá, mas a gente já percebeu que é impossível a manutenção do bem pra quem 
está dentro do governo. O bem não é corrompido, mas bloqueado. O contrato 
que existe entre o governo e o povo é um contrato de aparências, pois a maior 
parte do $ nunca foi do povo. É a única relação entre empregador e empregado 
em que o empregado sempre sai ganhando, né? Esses dias escutei um áudio do 
Flávio Siqueira no YouTube com o título “Por que não voto”. Esse cara é escritor 
e apresentador do programa "Mensagens que chegam pela manhã" na Rádio 
Inverso. Ele disse o seguinte: “O que te faz pensar que a minha parte é legiti-
mar um sistema no qual eu não acredito?” Portanto, no momento de votar finja 
demência, aperte todas as teclas da urna eletrônica ao mesmo tempo, desmaie, 
diga que deixou o feijão no fogo, surte, cante o Hino Nacional de traz pra frente, 
plante bananeira, dance kuduro, pinte uma mandala, seja abduzido, faça uma 
performance pro mesário, faça origami, dê uma voadora naquela cabine ridícula 
de papelão... brincadeira, não faça isso, você poderá ver o sol nascer quadrado 
na manhã seguinte. Faça qualquer coisa pra evitar esse momento completamente 
indesejável e alucinado. A gente vive mesmo de algumas ilusões, né? kkkk! Bora 
pra outro assunto porque, apesar de toda essa m****, essa semana estamos 
tentando ser positivos em relação à vida e a meta é não deixar a peteca cair. 
(Fiquei pensando por alguns minutos e cheguei à conclusão de que a gente vai 
continuar falando sobre a desgraça que é ter que conviver com a falta de amor 
ao próximo, empatia... e ser oprimido ao ponto de ter que colocar uma mochila 
nas costas e caminhar 3.800 km com um bebê no colo até um país que me dê al-
guma consideração.) Um governo cretino é tipo um arquétipo do psicopata social 
do inconsciente coletivo, pois muitos países ainda sofrem com isso... e pelo jeito 
a coisa ainda vai longe. Uma caravana com 160 vagalumes saiu de Honduras em 
direção ao México no início do mês e foi acolhendo gente de El Salvador, Guate-
mala e até Nicarágua... chegando a um total de aproximadamente 7 mil pessoas. 
O objetivo de muitos é chegar nos EUA. O descaso dos governos com as pessoas 
é uma síndrome. A coisa é sistêmica e com essa grande máfia ninguém pode... 
nem mesmo a ONU, pois ela sempre fez parte do 'esquema'. A ONU, assim como a 
NWO junto aos governos, foi criada dentro de uma estrutura chamada round table 
groups. Esse tipo de organização é criado pra manutenção da ordem das coisas. 
Eles estão infiltrados na educação, nas mídias e nos governos do mundo inteiro... 
no tecido social do planeta. Mas a ordem das coisas nesse caso significa que tudo 
deve caminhar conforme a dança deles. Enfim, a gente poderia falar sobre o que é 
ou não real no mundo das teorias da conspiração, mas algumas coisas a gente já 
pode ver com os próprios olhos... basta buscar informação em fontes confiáveis. 
Sei muito pouco sobre o assunto, mas desconfio que o verdadeiro terrorismo é 
sorrateiro. A gente quase não se dá conta, mas somos manipulados, desvirtuados 
e oprimidos. Enfim, que Deus ilumine nosso caminho e tenha piedade dos sádi-
cos que andam fazendo loucuras pelo mundo afora. Sugestão da semana pra se 
manter vivo e feliz: Não caia na cilada do Brazilian Butt Lift! A gente desenvolve 
naturalmente o amor-próprio e a autoestima quando faz uma mudança na cabeça 
e não na bunda, ok? Além de perigoso, é sinal de que a pessoa não se aceita como 
é. A terapia é bem-vinda e ajuda muito em casos assim. E, por falar em terapia, 
a partir de novembro estaremos atendendo em São Paulo, mas vamos manter o 
atendimento on-line via FaceTime, Skype e WhatsApp para Psicoterapia, Terapia 
com Florais de Bach e Tarot Junguiano, Marselha e Egípcio. Lembrando que todas 
as terapias são realizadas com vídeo-chamada. Graças a Deus o Conselho Federal 
de Psicologia liberou o número de sessões pro atendimento on-line. Afinal, a gen-
te precisa se adequar aos novos tempos. Em São Paulo psicólogos e terapeutas já 
estão realizando atendimentos também ao ar livre. Também daremos início a essa 
modalidade a partir do próximo mês. Imaginem que maravilha ser atendido na 
beira de um lago embaixo da sombra das árvores no Parque Ibirapuera? O contato 
com a natureza auxilia no processo da cura, recarrega nossas energias, restaura 
nosso Chi (energia vital), traz bem-estar e tranquiliza nossa mente. Namastê, se 
cuidem e até a próxima!

Psicóloga e Terapeuta Holística | CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia, Terapia c/ Florais e Tarot (Junguiano / Marselha)
Atendimento on-line via FaceTime / Skype / Messenger.
e-mail: carolinecorreawestphalen@gmail.com
51 993488583

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen DEMOCRACIA E OS PARTIDOS POLÍTICOS
Ismael G. Christiano Netto
Administrador,  Especialista em Comércio Internacional e  
Professor Universitário.

A democracia, ao contrário de outros modelos políticos, é o único sistema que 
permite a autocrítica, já que em outros, a liberdade pode ser ameaçada quando 
encontra dissidentes. Por isso, penso que os críticos à democracia a reforçam (ain-
da que não pareça à primeira vista), porque a liberdade de expressão começa a se 
manifestar o que gera o diálogo, a tolerância e em outras palavras, a verdadeira 
vida política.

Obviamente, a democracia não é perfeita, e ousamos dizer que nunca foi, nem 
mesmo na Grécia de Péricles, mas, embora por definição suporte a autocrítica, 
isso não significa que devam ser reconhecidos os partidos ou movimentos que 
ignoram os princípios constitucionais. Como sabemos, os partidos políticos são, 
por natureza, uma manifestação livre da sociedade que respeita a separação de 
poderes e o reconhecimento de direitos e liberdades, isto é, as regras básicas do 
jogo político.

Estamos em um século marcado pelo surgimento de novos atores civis da mes-
ma forma como foi no século anterior. A modernização do Estado e a legitimida-
de da governança democrática dependem da capacidade do sistema político de 
governo de combinar a representação dos partidos políticos e os interesses dos 
cidadãos. Nesse cenário, o papel do governo é prover institucionalidade, e a dos 
partidos políticos, orientados para o controle do governo, agir como intermedi-
ários entre a sociedade civil e o Estado (Giddens). A sociedade civil é concebida 
como o conjunto de atores sociais associados para promover mudanças favorá-
veis em diferentes níveis (Habermas). É confiada a representação das demandas 
sociais e a regulação do governo e do mercado, constituindo assim uma terceira 
fonte de legitimidade e poder social (Rosanvallon).

A capacidade de liderança pública para equilibrar a regulação social, especial-
mente para os setores mais vulneráveis, e a busca de legitimidade por meio da 
participação social depende do sucesso da democracia (Bherer). A boa governan-
ça, envolve a articulação espontânea de práticas coletivas e sociais que moldam 
os estilos e tendências da gestão, a partir de sistemas políticos institucionais. Isto 
é, decidir, executar e avaliar decisões sobre assuntos de interesse público, em um 
processo onde o jogo do poder, competição e cooperação, coexistem como regras 
acordadas e possíveis de realizações.

Consequentemente, a cidadania distancia-se do Estado e dos partidos políticos, 
particularmente aquele setor formado pelas novas gerações que adotam posi-
ções antagônicas a ambos. A tensão entre o Estado e os movimentos sociais é 
necessária no entendimento de que faz parte do seu papel regulador, porém o 
distanciamento progressivo entre este e os partidos políticos é preocupante, ou 
o que é identificado na literatura como a crise de representatividade (Garreton). 
Estamos diante de uma geração que busca referências fora de qualquer forma 
de institucionalização de poder, o que, no entanto, significa uma oportunidade 
para a renovação da política, além de implicar o risco de polarização ideológica, 
caudilhismo e ingovernabilidade. Neste cenário, torna-se essencial que as partes 
que buscam legitimidade social a repensar frente para a nova geração de cida-
dãos onde participam ambientalistas, regionalistas, ativistas e estudantes com 
movimentos que convulsionaram o cenário nacional nos últimos anos (Bherer).

O problema de representatividade social, principalmente, a concentração, de-
pois de praticamente duas décadas de governo socialista a reprodução contínua 
priorizando o poder político em detrimento da busca legitimidade social. Esses 
antecedentes despertaram nosso interesse em entender, como as novas gerações 
de militantes enfrentam a crise de representatividade dos partidos políticos. Que 
mudanças o campo político requer para superar esta crise? E qual é o seu poten-
cial para representar a nova sociedade civil? O pressuposto que orientou nossa 
análise é que esta nova geração não compartilha com as práticas políticas que 
as distinguem as elites partidárias e lhes dá potencial para representação social. 

Há muito tempo, os partidos políticos deixaram de representar cidadãos, sua 
alienação e falta de credibilidade social é tão preocupante como urgente, e a si-
tuação atual da corrupção política fomenta a desconfiança e indignação, aumen-
tando o divórcio entre governo e sociedade. Essa partidocracia limita substancial-
mente o exercício real da democracia, e os cidadãos têm pouco espaço na prática 
para decidir sobre o progresso da sociedade. Torna-se necessário, em suma, um 
maior equilíbrio de poder entre os partidos políticos e a sociedade.

Existem inúmeros estudos e instituições que mostram esse sentimento negativo 
sobre partidos e corrupção. Os partidos políticos não podem ignorar esta situação 
clara de rejeição da sociedade, e os cidadãos devem ser ativos, exigindo ações 
claras de transparência e contra a corrupção. Ao decidir o voto nas próximas elei-
ções, os cidadãos devem exigir e valorizar o desempenho e o compromisso de 
mudar.
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ÁRIES - É uma semana super intensa, 
ariano, e para suas relações, isso fica 
ainda mais forte. São dias de bons en-
contros, de estabilidade nas relações, 
de fortalecimento de vínculos e de 

ótimas reuniões e negócios. Um bom momento para 
você pensar mais claramente no que deseja em cada 
relação. tente se aproximar das pessoas importantes.

TOURO - São dias de mais estabilidade e 
segurança, taurino. Você vai se perceber 
mais forte, mais estável, mais tranquilo. São 
ótimos dias em termos de encontros e rela-
ções, mas também de emoções que ficam 
mais evidentes e transbordam. Ótima opor-

tunidade de se perceber melhor. Por isso, olhe para dentro e 
saiba o que quer!

GÊMEOS - É uma semana muito impor-
tante, geminiano! Você pode se sentir mais 
forte e cheio de certezas, está mais focado, 
sabendo exatamente onde pretende chegar. 
São bons dias para focar em seus melhores 

projetos, são ótimos dias para reunir sua equipe e pares de 
trabalho para colocar energia e evoluir em tudo!

CÂNCER - É uma semana intensa, cance-
riano, porque você mais do que qualquer 
outra pessoa sente muito mais as luas 
cheias! Dias de intensidade, de situações 
que se potencializam, de encontros mar-
cantes e decisões super importantes para 

seu futuro! É importante colocar energia nas coisas mais 
desejadas!

LEÃO - O que você quer da vida, leonino? 
É fundamental saber quais são suas 
metas e desejos, o que é mais importante 
agora, e colocar mais energia nisso. a 
semana é ótima para viajar ou pensar em 
viagens, para estudar ou retomar uma 

atividade intelectual. É hora de abrir a mente e expandir 
seus horizontes.

VIRGEM - São dias mais estáveis, vir-
giniano, e com tanta segurança será 
mais fácil manter o foco e fazer algu-
mas mudanças já desejadas. É um 
bom momento para os encontros, para 

fortalecer os vínculos com as pessoas queridas, para 
transformar alguma coisa em sua rotina e destino. Um 
momento feliz, ótimo para tomar decisões! 

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - São dias mais estáveis e tranquilos, 
libriano, apesar da intensidade em sua vida 
afetiva. Você pode se apaixonar loucamente, 
pode querer um compromisso mais sério em 
sua relação, pode sentir o despertar de desejos 
importantes. É um momento especial em sua 

vida, tome boas decisões e coloque energia no que quer. 

CAPRICÓRNIO - É uma sema-
na produtiva, capricorniano, do 
jeito que você gosta. Você pode 
se perceber conquistando resul-
tados, pode sentir que tudo flui. 
Os outros te ajudam. As pesso-

as escutam você. São dias mais felizes. Sobra 
até tempo para se divertir, para estar com seus 
queridos e ter conversas importantes. Aproveite 
a semana!

AQUÁRIO - É um bom momen-
to para resolver assuntos mais 
íntimos e pessoais, aquariano. 
Como andam as coisas na casa? 
Está tudo organizado? Será que 
sua família está precisando de 

você? Tente também descansar, ouvir mais seu 
coração, relaxar corpo e mente. bons dias pra co-
municar suas melhores ideias.

PEIXES - Você tende a sentir 
tudo muito mais ao longo da 
semana, pisciano. E sentir até 
o que os outros sentem. Tente 
ter essa clareza do que é seu e 
do que é dos outros. Aproveite 

para impor alguns limites. A semana é ótima 
para se ajustar melhor com os outros, ter con-
versas importantes e pensar juntos no futuro 
comum. 

ESCORPIÃO - É uma boa semana para agendar 
reuniões com parceiros de trabalho, escorpiano, 
pensando em ajustar as expectativas e alinhar o 
que estão pensando. Isso também vale pro amor, 
será que ambos estão conectados nos mesmos 
desejos e perspectivas para a relação? tudo isso 

fica mais claro, pense mais sobre isso.

SAGITÁRIO - Uma semana importante, sagita-
riano. Atenção extra a todos encontros e pro-
postas que chegam, aos acordos que faz, ao 
que prometem pra você ou que você promete 
para os outros. É um momento positivo para 

pensar em como gosta de se divertir e saber quem você gosta 
de ter junto de você. Fortaleça

VARIEDADES

(semana entre 22/10 e 29/10)
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Está sendo feita a 
construção de meios-
-fios no bairro Jardim 
Olívia, no lado norte 
de Arroio do Sal. Nos 
próximos dias, será ini-
ciado o asfaltamento 
da localidade, o qual 

depende da instalação 
das redes de água da 
CORSAN.

Conforme a prefei-
tura do município, "es-
tão sendo instalados 
trinta e cinco quilô-
metros de água trata-

da, com previsão para 
conclusão no primeiro 
semestre de 2020. Po-
rém a instalação en-
contra-se adiantada e 
pretende-se concluir 
antes do prazo previs-
to".

Obras no lado norte de Arroio 
do Sal estão em andamento

O Centro de Referência 
de Assistência Social (CRAS) 
de Arroio do Sal - instituição 
que acompanha e organiza 
programas sociais de aten-
ção e auxílio aos mais ne-
cessitados -   terá em breve 
uma nova sede. O terreno 
onde está sendo constru-
ída a nova edificação fica 
localizado na Rua Ademar 

Valim Dias, próximo à Escola 
de Ensino Infantil Magia do 
Aprender.

Os investimentos para a 
realização da obra padrão 
do Governo Federal aconte-
cem com recursos oriundos 
do Ministério do Desen-
volvimento Social (MDS), 
com uma contrapartida da 
Administração Municipal. 

O terreno onde está sendo 
construído o CRAS foi esco-
lhido por ser de fácil acesso. 
Além disso, constatou-se a 
necessidade da construção 
de uma nova edificação, já 
que atualmente o Centro 
está instalado em um imó-
vel alugado e apresenta um 
espaço físico inadequado ao 
trabalho da equipe técnica.

CRAS Arroio do Sal terá nova sede

Já estão sendo instaladas as placas 
de advertência nos acessos para a 
beira-mar de Arroio do Sal. O conte-
údo refere-se à proibição de veículos 
e animais na praia. Conforme a pre-
feitura, as mais de cinquenta placas 
serão instaladas em todos os balneá-
rios do Município.

Prefeitura de 
Arroio do Sal 
instala placas 
de advertência

Na segunda-feira, 15 
de outubro, a Secretá-
ria de Educação Joelma 
Becker, atendendo ao 
convite dos vereadores, 
compareceu na ses-
são das 17h15min para 
prestar esclarecimentos 
sobre a educação de Ar-
roio do Sal.

Nesse dia, respon-
deu a perguntas perti-
nentes ao percentual 
da folha de pagamento 
da Secretaria de Educa-
ção e as ações necessá-

rias para a redução dos 
gastos atuais. Também 
foram esclarecidas as 
ações referentes aos or-
çamentos e execuções 
das obras planejadas 
para as escolas do mu-
nicípio.

A Secretária ainda 
ressaltou o grande im-
pacto decorrente das 
inúmeras e extensas li-
cenças saúde apresen-
tadas pelos profissio-
nais da educação, com 
relevante incidência 

dos docentes.
Ao encerrar suas co-

locações na tribuna, a 
secretária agradeceu 
o espaço, colocando a 
Secretaria à disposição 
da Câmara e dos mu-
nícipes, visto que está 
replanejando as ações 
para 2019. A Câmara 
de Vereadores, nesse 
momento, coloca sua 
intencionalidade de 
auxiliar e fazer parce-
rias com esta secretaria 
para os próximos anos.

Secretária de Educação comparece à 

Câmara de Vereadores em Arroio do Sal

O Prefeito Municipal, 
no uso de suas atribuições 
legais e de conformidade 
com a Lei n° 8.666, de 21 
de junho de 1993 e suas 
alterações, e com a Lei 
Municipal nº 1.926/2010, 
torna público, para o co-
nhecimento dos interes-
sados, que às 14:00 horas, 
do dia 23 de novembro, no 

Plenário da Câmara Muni-
cipal de Vereadores, (Av. 
Assis Brasil, 984) se reunirá 
a Comissão Permanente 
de Licitações, designada 
pela Portaria n° 687/2017, 
com a finalidade de re-
ceber os documentos de 
habilitação preliminar e 
as propostas das pesso-
as físicas e/ou jurídicas 

interessadas em partici-
par da presente licitação, 
do tipo maior oferta, re-
quisitada pela Secretaria 
Municipal de Turismo, de 
acordo com o Protocolo 
n° 7534/2018, conforme 
informações dispostas no 
site: https://arroiodosal.
rs.gov.br/2018/10/23/con-
correncia-12-2018/.

Arroio do Sal abre Edital de 
Concorrência para a permissão de 

uso de quiosques à beira-mar

A Secretaria de Assis-
tência e Inclusão Social, 
em parceria com a Secre-
taria da Saúde, convida 
a comunidade para a ca-
minhada alusiva ao mo-
vimento Outubro Rosa, 
contra o câncer de mama. 
A caminhada será no dia 
29 de outubro (segun-

da-feira), com saída do 
ECAS às 14h, em direção 
a SAAS.

Programação:
- Caminhada do ECAS 

até a SAAS, onde haverá 
depoimentos sobre cân-
cer de mama e câncer de 
colo de útero;

- Agendamento de pre-
ventivo (CP);

- Testes rápidos de HIV, 
Sífilis, Hepatite B e C;

- Verificação de Pressão 
Arterial, Glicemia e IMC;

- Oficinas de beleza 
(corte de cabelo, esmal-
tação de unhas, maquia-
gem, entre outros);

Caminhada Outubro Rosa no dia 
29 de outubro

Na tarde de 23 de 
outubro, o Prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst, recebeu a 
diretoria da SAAB (So-
ciedade de Amigos de 
Areias Brancas) para tra-

tar sobre a 8ª Taça Brasil 
de Bocha de Clubes Mas-
ters.

O campeonato ocor-
rerá no município, e reu-
nirá vinte e quatro times 
do Brasil, nos dias 08, 09, 

10 e 11 de novembro. 
Estiveram presentes na 
reunião o Presidente da 
SAAB, Realdo Roncada, 
o Vice-Presidente Alcides 
Mezzomo e o Segundo 
Vice Orlando Guimarães.

Arroio do Sal sediará 8ª Taça 
Brasil de Bocha de Clubes Masters



A FOLHA 21Sexta-Feira, 26 de outubro de 2018

No dia 17 de outubro, ocor-
reu em Torres a abertura da 6ª 
Mostra de Artes e 5° Encontro 
Regional de Projetos Sociais. O 
evento é promovido pela  Se-
cretaria de Assistência Social da 
Prefeitura de Torres, contando 
com a participação de grupos 
de outros municípios. E Dom 
Pedro de Alcântara também 
se fez presente no evento com 
dois projetos: os jovens do pro-

jeto 'Criança Cidadã' e o pessoal 
do 'Grupo Bem Viver' - ambos 
articulados pelo Cras (Centro 
de Referência de Assistência 
Social) do município. Os grupos 
apresentaram seus projetos, 
de forma lúdica, para o público 
que lotou o auditório da Ulbra 
Torres na abertura do evento.

O Projeto 'Criança Cidadã' 
atende crianças de 6 a 15 anos 
de idade, com o objetivo de es-

timular o bom convívio familiar 
e práticas em prol da cidadania 
das crianças, buscando que es-
sas levem o bom exemplo tam-
bém para dentro de suas casas. 
Já o 'Grupo Bem Viver' integra e 
dá apoio as pessoas portadoras 
de deficiência, buscando dar 
espaço para que estes possam 
compartilhar as dificuldades e 
superações diante de suas de-
ficiências.

Entre os últimos dia 16 e 18 de ou-
tubro, o prefeito de Dom Pedro de Al-
cântara, Dirceu Pinho Machado, este-
ve em Brasília para tratar de assuntos 
relativos a educação do município. Na 
ocasião, o prefeito cumpriu diversas 
agendas. Uma das pautas foi tratada 
pelo prefeito junto a Funasa (Funda-

ção Nacional de Saúde), sobre um re-
curso de R$ 20 mil relativo a academia 
ao ar livre junto ao Posto de Saúde 
(EMEI Guilherme Cléo Biasi). O recurso 
estava retido por questões administra-
tivas, e após o contato com a FUNASA, 
deverá em breve ser liberado para me-
lhoramentos na academia ao ar livre.

Além disso, Dirceu esteve também 
com o deputado federal Afonso Motta, 
que foi reeleito nas últimas eleições. 
Em conversas com o prefeito, o depu-
tado reforçou a parceria com Dom Pe-
dro de Alcântara para o ano de 2019, 
visando conquistar recursos para efeti-
vação de projetos junto ao município. 

REGIÃO

Prefeito vai a Brasília tratar de importantes 
demandas para Dom Pedro de Alcântara

Verbas para a construção de nova creche e escola 
O prefeito esteve ainda em con-

tato com o pessoal do Fundo Nacio-
nal de Educação (FNDE), em Brasília, 
onde tratou sobre duas  demandas. 
Uma delas foi em relação a liberação 
de recursos para a construção de 
uma nova escola na Comunidade dos 
Hilário. "A execução do projeto está 
ocorrendo normalmente, dentro dos 
trâmites legais. Tanto a empreiteira 
quanto a prefeitura estão fazendo 
sua parte para que a obra tenha se-
guimento. Por isso foi liberado (pelo 
FNDE) uma parcela de R$93 mil para 

pagamento de serviços já realizados 
na obra da escola. Até o final do ano, 
uma nova parcela será liberado jun-
to ao FNDE para a continuidade das 
obras da escola (na comunidade dos 
Hilário) - sendo que uma terceira par-
cela deverá ser repassada no primei-
ro semestre de 2019", explica Dir-
ceu, ressaltando que a demanda por 
alunos em Dom Pedro de Alcântara 
está aumentando nos últimos anos 
(estando inclusive com fila de espera 
para novos alunos), sendo que, por 
isso, a construção dessa nova escola 

é considerada prioridade.
Além disso, outro assunto trata-

do por Dirceu em Brasília, junto ao 
FNDE, foi do projeto de construção 
de uma nova Escola Municipal de 
Educação Infantil (EMEI) na cidade, 
com recursos captados junto ao go-
verno federal. Esta EMEI ficará na 
Estrada da Baixada (próximo a Gru-
ta Nossa Senhora de Lourdes), e sua 
construção já foi inclusive iniciada. 
"Foi feita uma verificação técnica, 
custeada pela própria prefeitura, 
que atestou que era necessário fazer 

uma nova fundação para o terreno 
-trabalho que já iniciou essa sema-
na, e será feito com recursos livres 
do município", destaca o prefeito. 
Ele ainda indica que, quando a obra 
for iniciada, as informações sobre o 
projeto serão repassadas ao FNDE 
- e, uma vez que o projeto esteja 
correto, o município irá receber uma 

nova parcela para continuação da 
construção da creche. "Era uma obra 
há muito tempo demandada e que 
nunca tinha sequer iniciado. Espera-
mos com isso responder a demanda 
por novas vagas na educação infantil 
(que já tem fila de espera para no-
vas crianças)", conclui Dirceu Pinho 
Machado.

Entre outras pautas, prefeito reuniu-se com deputado Afonso Motta

O Corpo de Bombeiros Militar 
do Rio Grande do Sul (CBMRS) 
está com inscrições abertas, a 
partir desta quarta-feira (24), 
para Guarda-Vidas Civis Tempo-
rários. São 800 vagas, sendo 700 
para atuação em águas de mar e 
100 para águas internas. Os can-
didatos devem se inscrever no 
Processo Seletivo até o próximo 
dia 07 de novembro.

O período previsto para atu-
ação é de novembro de 2018 a 
abril de 2019. O salário mensal 
é de R$ 2.000,00, com acrésci-
mo de 100% a título de risco de 
vida. Os contratados receberão 
ainda 30 vales-refeição por mês 
e auxílio-transporte. A maioria 
dos aprovados irá trabalhar em 
municípios do Litoral Norte.

São requisitos para a inscri-
ção: ser brasileiro; ter no mí-
nimo 18 anos e no máximo 55 
anos de idade, no momento da 

inscrição; não ter sofrido conde-
nação criminal com pena priva-
tiva de liberdade; ter concluído 
o ensino fundamental; estar qui-
te com as obrigações eleitorais; 
estar regularizado com as obri-
gações do serviço militar obriga-
tório; não ter sido desligado em 
edições anteriores do Processo 
Seletivo de Guarda-Vidas Civil 

Temporários por motivo disci-
plinar.

O Processo Seletivo terá três 
Fases: Exame de Saúde e Men-
tal, Exame de Aptidão Física e 
Capacitação Técnica. As inscri-
ções serão realizadas através 
do site do Corpo de Bombeiros 
Militar, no endereço eletrônico: 
www.cbm.rs.gov.br.

ABERTAS INSCRIÇÕES PARA 
GUARDA-VIDAS CIVIL NO RS

O Governo Municipal de 
Três Cachoeiras vem bus-
cando melhorar as estradas 
municipais. Nessa semana 
foi atendida a comunidade 
de Vila Fernando Ferrari na 
rua do Pontal Fechado e co-
munidade dos Mesquitas.  O 
Prefeito do município, Flávio 
Lipert, ressaltou o trabalho 
da Secretaria de Obras e sua 
equipe. Segundo ele, não 
adianta resolver a metade do 
problema, tem que fazer uma 
obra com qualidade.

Também foram entregues 
na comunidade do Morro 

Azul a Estrada dos Becker e 
dos Montes, e o que deixou o 
Prefeito e sua equipe satisfei-
ta foi o relato dos moradores 
que disseram que fazia mais 
de 20 anos que estavam es-
perando as melhorias. Flávio 
Lipert diz que tem feito um 
grande esforço para atender 
a todas as comunidades, ci-
tando que já foram atendi-
das ainda as comunidades 
de Carávagio e Santo Anjo da 
Guarda.

Segundo Flávio, essas me-
lhorias seguem uma progra-
mação de governo e informa 

que todas as comunidades 
serão atendidas. O Chefe do 
Executivo reforçou que no 
primeiro ano dessa gestão foi 
priorizado a Educação, opor-
tunidade em que foi criada a 
primeira escola de 0 a 3 anos 
atendendo a 117 vagas, e nes-
se segundo ano foi na área 
da saúde com a aquisição de 
05 veículos novos: 2 micro 
ônibus e 3 carros pequenos, 
contratação de médicos espe-
cialista como Ginecologista e 
Pediatra. A  prioridade do pró-
ximo ano será o investimento 
nas estradas municipais.

Melhorias nas estradas municipais 
de Três Cachoeiras

Dom Pedro de Alcântara participa 
da 6ª Mostra de Artes em Torres

No próximo sábado (27), a 
partir das 14, ocorrerá o Baile 
do Grupo Maturidade em Mo-
vimento de Dom Pedro de Al-
cântara. O evento ocorrerá no 
Salão Paroquial do município, 
e busca promover a integração 
entre o pessoal do Grupo da 
Maturidade em Movimento, 
juntamente com outros gru-
pos da Melhor Idade do Litoral 
- que foram convidados a par-

ticipar.
"No ano passado, o Baile do 

Grupo da Maturidade em Mo-
vimento já havia ocorrido na 
cidade, sendo bem prestigiado 
pelo pessoal local. Nesse ano, 
esperamos um evento mais 
movimentado ainda, por conta 
da integração com os grupos 
de outros municípios", ressal-
ta a chefe do Departamento 
de Assistência Social de Dom 

Pedro de Alcântara, Raquel 
Model. 

A animação do baile ficará 
por conta da dupla Maycon e 
Thiago, com um eclético re-
pertório de música dançante. 
O evento é uma realização do 
Departamento de Assistência 
Social de Dom Pedro de Alcân-
tara, juntamente com o CRAS 
(Centro de Referência de Assis-
tência Social). 

Baile do Grupo Maturidade em Movimento 
agitará Dom Pedro de Alcântara
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Nos últimos dias 22 e 23 
de outubro, ocorreu nas es-
colas da rede municipal e 
estadual de Dom Pedro de 
Alcântara, a atividade 'Autor 
Presente na Escola'. Organi-
zada pela Secretaria de Edu-
cação do município, a inicia-
tiva trouxe para conversar 
e realizar atividades lúdicas 
com os alunos o autor Jorge 
Luís Martins - patrono da ati-
vidade, que destacou-se na 
literatura com a obra "Meu 
Nome é Jorge" - que está 
sendo produzido para o cine-
ma (com as filmagens come-
çando em janeiro de 2019).

O projeto envolveu mais 
de 400 alunos de Dom Pedro 
de Alcântara,  da educação 
infantil até o ensino médio, 
que desde agosto vêm tra-
balhando algumas das obras 
do autor - como "O Meni-
no da Caixa de Sapatos", "A 
Amizade Torce por Todos os 
Times", "Transformação", 
além do próprio "Meu Nome 
é Jorge". Conforme a Secre-
tária Municipal de Educação, 
Sandra Maria Rocha dos San-
tos, o objetivo do projeto é 
incentivar o hábito da leitura 
e ajudar a despertar o poten-
cial dos estudantes, uma vez 
que estes estão em processo 
de formação e descoberta.

De acordo o autor Jorge 
Luís Martins, que interagiu 
com os alunos e autografou 
diversos livros durante os 
dois dias, foi uma atividade 
muito gratificante. "Encon-
trei um pessoal qualificado, 

um corpo docente que faz 
a diferença. Podemos ver 
também as crianças muito 
afetuosas, os professores 
presentes (o que faz toda a 
diferença). Foram dias espe-
ciais para mim, e espero ter 
deixado uma mensagem de 
transformação e esperança 
dentro do coração de cada 
estudante". Jorge nasceu em 
Novo Hamburgo e teve uma 
infância difícil: rejeitado pelo 
pai e a mãe com doenças 
mentais, foi criado pela avó 
até os 10 anos de idade. Com 
a perda de sua avó, passou 
a viver como menino de rua 
dos 10 aos 16 anos, catando 
papel, dormindo em cemité-
rios e carros abandonados. 
Aos 16 anos, foi levado para 
Porto Alegre por um cidadão, 
com a promessa de emprego 
e alimentação -mas acabou 
sendo abandonado e alicia-
do para a prostituição.  Após 
enfrentar diversas dificulda-
des, começou conseguiu um 
emprego na cozinha do res-
taurante da Assembleia Le-
gislativa do Estado, onde sua 
vida começou a tomar novo 
rumo. 

Segundo a professora 
Josiane Valim Barcelos, da 
escola Professora Luzia Ro-
drigues, que falou represen-
tando os demais professores 
envolvidos, "foi muito inte-
ressante conhecer a história 
de vida dele (Jorge Luís Mar-
tins), que faz pensar e ajuda 
a nos fazer refletir sobre as 

dificuldades do dia-a-dia, 
juntamente com os nossos 
alunos".

A presença do autor Jor-
ge Luís Martins, bem como a 
iniciativa do projeto, foi bas-
tante celebrada tanto pelos 
estudantes (de variadas ida-
des) como pelos diretores e 
professores das instituições 
da cidade. O diretor José 
Roberto de Oliveira Jardim, 
da Escola Estadual de Ensino  
Médio D. Pedro de Alcântara, 
destacou que foi muito legal 
a presença do escritor para 
conversar com os alunos. 
"Principalmente porque, ao 
ler o livro, os alunos tem uma 
visão do seu imaginário. E ao 

ouvir o próprio autor da obra 
essa visão se modifica, tra-
zendo mais para o concreto, 
para o dia a dia. Esperamos 
que esse tipo de parceria 
continue", ressaltou José 
Roberto, parabenizando a 
Secretaria Municipal Sandra 
pela iniciativa.

Já a diretora da escola Pro-
fessora Luzia Rodrigues, Elia-
ne Evaldt Webber, os livros e 
a presença do autor "trouxe-
ram alegria, entusiasmo, es-
perança e muito aprendizado 
devido a história de supera-
ção (do autor Jorge Luís Mar-
tins) - que foi de menino de 
rua a formação universitária 
e virou escritor".

Estudantes de Arroio do Sal são medalhistas em 
Olimpíada Brasileira de Astronomia e Astronáutica

A Agência Espacial Bra-
sileira (AEB), em colabora-
ção com a Sociedade As-
tronômica Brasileira (SAB), 
organizam anualmente a 
Olimpíada Brasileira de 
Astronomia e Astronáutica 
(OBA). E as alunas Laís Nu-
nes da Silva e Flávia Ales-
sandra Vargas Roxo  - da 
Escola Dietschi - foram me-
dalhistas de bronze repre-
sentando Arroio do Sal na 

21ª edição da OBA, onde 
774.232 alunos de 8.456 
escolas participaram.

Na ocasião, ocorreu 
também a 12ª Mostra Bra-
sileira de Foguetes, onde 
os alunos Dionatan Borba 
Cardoso e Ludmila Duprat 
de Oliveira foram, tam-
bém, medalhistas de bron-
ze. Na Mostra, 119.432 
alunos de 2.130 escolas 
participaram.

REGIÃO

Atividade 'Autor Presente na Escola' mobiliza 
mais de 400 alunos de Dom Pedro de Alcântara

Santo Anjo e Comunidade farão a final do Municipal 
de Futebol de Três Cachoeiras

No último domingo (21), no Campo 
do Pontal, aconteceram os jogos da se-
mifinal do 30º Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo Adulto de Três 
Cachoeiras, este ano com o nome de 
TAÇA EMERSON EVALDT DE CASTILHOS 
E ANDERSON EVALDT DE CASTILHOS. 

Ocorreram os seguintes jogos: às 
13h30min a Equipe do Santo Anjo ven-

ceu pelo placar de 1x0 a Equipe do Rio 
do Terra com gol de Ramon Maggi, le-
vando o jogo para os pênaltis, onde o 
Santo Anjo se deu melhor vencendo 
por 7x6. Às 15h30min a Equipe do Co-
munidade surpreendeu a forte Equipe 
Vila Nova vencendo por 1x0, com um 
belo gol de falta de Lucas Sebastião, e 
nos pênaltis brilhou a estrela do jovem 

goleiro Therry defendendo 2 cobran-
ças  dando a classificação a Equipe do 
Comunidade por 4x2. 

O campeonato terá uma parada 
de 3 semanas devido as Eleições e o 
Enem, sendo que as finais serão rea-
lizadas nos dias 18 e 25 de novembro 
-  entre as Equipes do Santo Anjo e Co-
munidade.

Senac. Educação profissional mudando vidas.

Senac Torres
Av. General Osório, 146

Fone: (51) 3626.4908

senacrs.com.br/torres

Vendedor de 
Farmácia - 70h

#mudandoavida
 /senacrstorres    @senacrs    @senac_rs
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EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os documentos 

exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

ANDRÉ CLAITON MACHADO MONTEIRO e KATRIELE LORRANA BRUM DE ANDRADES

Ele solteiro, natural de Torres/R.S residente e domiciliado em Torres. Ela solteira natural de 
Cachoeirinha/R.S, residente e domiciliada em Torres/RS.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 15 de outubro de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

PUBLICAÇÕES LEGAIS

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os documentos 

exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

FILIPE FERNANDES GENEROSO e GIANE BEATRIZ DOS SANTOS

Ele solteiro, natural de Porto Alegre/R.S residente e domiciliado em Torres. Ela solteira   
natural de Porto Alegre/R.S, residente e domiciliada em Torres/RS.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 16 de outubro de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-
-se e apresentam os documentos exigidos pelo Artigo o 

1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

MIGUEL ANTÔNIO FRANCO  DOS SANTOS e JANAÍ-
NA SANTOS DE SOUZA

Ele solteiro, natural de Porto Alegre/R.S residente e 
domiciliado em Torres. Ela solteira   natural de Porto 
Alegre/R.S, residente e domiciliada em Torres/RS.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se 
na Forma da Lei.

Torres, 03 de outubro de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-
-se e apresentam os documentos exigidos pelo Artigo o 

1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

JOÃO ROBERTO SANTOS e QUETIÉLE FALKENBA-
CH  PEREIRA

Ele solteiro, natural de São Leopoldo/R.S residente e 
domiciliado em Torres. Ela solteira   natural de São Leo-

poldo/R.S, residente e domiciliada em Torres/RS.
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se 

na Forma da Lei.

Torres, 11 de outubro de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-
-se e apresentam os documentos, exigidos pelo Artigo o 

1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

CHARLIE JULIO DE FREITAS e YASMIN DE MATOS 
DOS SANTOS

Ele solteiro, natural de Pinhais/PR residente e domi-
ciliado em Torres. Ela solteira natural de Torres/R.S, 

residente e domiciliada em Torres/RS.
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se 

na Forma da Lei.

Torres, 11 de outubro de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-
-se e apresentam os documentos exigidos pelo Artigo o 

1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

HENRIQUE MACHADO MARÇAL E BERENICE DA 
SILVA MONTEIRO

Ele solteiro, natural de Porto Alegre/R.S residente e do-
miciliado em Torres. Ela solteira   natural de Osório/R.S, 

residente e domiciliada em Torres/RS.
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se 

na Forma da Lei.

Torres, 30 de agosto de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-
-se e apresentam os documentos exigidos pelo Artigo o 

1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

LUIZ FERNANDO FERREIRA DE ANDRADE e 
TÁIGRA MARÍLIA AMARAL DE MELLO

Ele solteiro, natural de Vacaria/R.S residente e domi-
ciliado em Torres. Ela solteira natural de Vacaria/R.S, 

residente e domiciliada em Torres/RS.
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se 

na Forma da Lei.

Torres, 15 de outubro de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-
-se e apresentam os documentos exigidos pelo Artigo o 

1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

OTACÍLIO CARCOSO JÚNIOR e 
LUANA RIBEIRO

Ele solteiro, natural de Porto Alegre/R.S residente e 
domiciliado em Torres. Ela solteira   natural de Araran-

guá/S.C, residente e domiciliada em Torres/RS.
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se 

na Forma da Lei.

Torres, 15 de outubro de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-
-se e apresentam os documentos exigidos pelo Artigo o 

1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

KENITI SCARDOSIM CARDOSO e ALESSANDRA 
DOS SANTOS DA SILVA

Ele solteiro, natural de Praia Grande/S.C residente e 
domiciliado em Torres. Ela solteira   natural de Tor-

res/R.S, residente e domiciliada em Torres/RS.
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se 

na Forma da Lei.

Torres, 16 de outubro de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-
-se e apresentam os documentos exigidos pelo Artigo o 

1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

ESTEVÃO APOLOS DA SILVA PEREIRA e TANIA 
MARA VIANA CAMARGO

Ele divorciado, natural de São Gabriel/R.S residente e 
domiciliado em Torres. Ela solteira   natural de Alvora-

da/R.S, residente e domiciliada em Torres/RS.
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se 

na Forma da Lei.

Torres, 29 de agosto de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-
-se e apresentam os documentos exigidos pelo Artigo o 

1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

RUAN SANTOS BARCELLOS e DHESSICA TAYNÁ 
PAZ MARQUES

Ele solteiro, natural de Torres/R.S, residente e domicilia-
do em Torres. Ela solteira natural de Caçapava do Sul/

RS, residente e domiciliada em Torres/RS.
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se 

na Forma da Lei.

Torres, 24 de outubro de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os documentos 

exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

TIAGO CORRÊA  UBALDO e ROSI RAUPP SILVEIRA KNABBEN

Ele solteiro, natural de Santana do Livramento/R.S residente e domiciliado em Torres. Ela 
viúva , natural de Torres /R.S, residente e domiciliada em Torres/RS.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 24 de outubro de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os documentos 

exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

DARLY CARLOS FERREIRA DA CUNHA e HELEM TEYLLER SOARES MOREIRA

Ele solteiro, natural de Angicos/R.N residente e domiciliado em Torres. Ela solteira   natu-
ral de Cachoeirinha/R.S, residente e domiciliada em Torres/RS.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 17 de setembro de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta
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A empresa Redemac Boma-
gg foi escolhida pelo clube de 
serviço para receber o Reco-
nhecimento Profissional do ano 
de 2018. Como de costume, 
o Rotary pede para a empresa 
homenageada, para que esco-

lha um funcionário exemplar da 
mesma para receber uma dis-
tinção especial e profissional. E 
a diretoria da Bomagg Redemac 
indicou o gerente de loja José 
Ivan Matos de Souza, funcioná-
rio da empresa a quase 30 anos, 

que recebeu sua homenagem 
do clube de serviço local. 

SOCIAL

Jornalista Nelson Adams (e) foi o agraciado com o Mérito Rotário

Na noite de segunda-feira, 
dia 22 de outubro, o Rotary 
Clube de Torres realizou seu 
principal evento anual, em 
jantar festivo no restaurante 
Souza. Na ocasião, a entidade 
entregou suas homenagens 
anuais a empresas, funcioná-

rios e, afinal, a homenagem 
maior: o Mérito Rotário. 

O jantar festivo aconteceu 
no mesmo dia em que o Ro-
tary local recebeu a visita ofi-
cial do governador do distrito 
Ildo Coutinho e sua esposa, 
Maria de Lurdes. Todos foram 

recebidos pelo presidente do 
Rotary/ Torres, Lauro Wenzel 
e sua esposa Neusa. O pre-
feito da cidade, Carlos Souza, 
(que também é rotariano) 
e sua esposa Suzi também 
prestigiaram o importante 
jantar. 

Rotary Clube de Torres realiza evento Mérito 
Rotário e Reconhecimento Profissional

Principal jantar festivo do ano no clube de serviço teve entrega de honrarias na mesma data da visita oficial do Governador Distrital do Rotary

Reconhecimento Profissional fica para 
Redemac/Bomagg

Diretores da Redemac Bomagg recebem prêmio  Reconhecimento Profissional

Recebeu a maior homena-
gem anual de Rotary Clube de 
Torres, chamada de Mérito 
Rotário, o torrense de 68 anos 
Nelson Adams Filho. Jornalista 
diplomado, ele dirigiu e editou 
o jornal Gazeta, na cidade e re-
gião durante mais de 30 anos. 
Agora, aposentado como jor-

nalista, Nelson escreve livros 
há dois anos. E já está com sete 
obras lançadas, a maioria sobre 
a história de Torres e algumas 
características re-
gionais da forma-
ção e civilização 
do Litoral do Sul 
do Brasil. 

Mérito Rotário fica com jornalista 
Nelson Adams Filho

Na mesma reunião festiva, 
foram admitidos mais dois só-
cios de Rotary ao clube torren-
se. O casal Luiz Augusto Beck 
da Silva e Gilda Terra Beck da 
Silva. 

O restaurante Luzardo (BR 
101 – Osório), Jairlton Macha-
do Godinho e Renata Girardi 
- do Âncora Restaurante e Pi-
zzaria; Fabrício Souza e Lívia 

Carlos foram ho-
menageados por 
colaborarem sem 
pedido de retor-
nos maiores com 
o Rotary torrense. 
Por isto recebe-
ram a homena-
gem chamada de 
“Amigos do Rotary 
de Torres”. 

Novos Sócios e Amigos do 
Rotary
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Definidos os classificados para as quartas de final 
do Municipal de Futebol em Torres

No último domingo (21) aconteceu 
a rodada que definiu os classificados 
para as quartas de final do Campeo-
nato Municipal de Futebol de Cam-
po de Torres – 2018. A realização da 
competição é da Prefeitura Munici-
pal de Torres e a Organização é da 
Liga de Futebol Torrense – LIFT

NA AREIA GRANDE, o E.C. São Mi-
guel recebeu o E.C. Boa União.

ASPIRANTE: São Miguel 2 x 0 Boa 
União. O São Miguel abriu o placar 
após Igor Bauer  passar para Túlio Le-
ffa que chutou forte de fora da área. 
Depois foi a vez do Túlio retribuir a 
bola para o Igor dentro da área e 
marcar o segundo para o São Miguel. 
Com a vitória o São Miguel garantiu 
a classificação com a melhor campa-
nha, já o Boa União não conseguiu a 
classificação.
TITULAR: São Miguel 0 x 2 Boa União. 
O São Miguel desfalcado não teve 
forças em casa para segurar a forte 
equipe do Boa União, que abriu o pla-
car com Ulisses, após receber passe 
do Balacka. Na segunda etapa Murilo 
tocou para Balacka que fez o segundo 
do Boa União garantindo a classifica-
ção. Com o resultado, o Boa União ga-
rantiu a classificação como segundo 
do grupo e o São Miguel classificou 
com o primeiro melhor terceiro.

NO JACARÉ, o S.E. Guarani recebeu 
o Amigos do Adri F.C..

ASPIRANTE: Guarani 1 x 4 Amigos do 
Adri. O Amigos do Adri abriu o pla-
car com Daniel Contini, num chute 
de fora da área. Ainda no primeiro 
tempo, Jaiton faz pênalti a favor do 
Guarani, que Samuel faz e empata 
a partida. Logo em seguida, Igor co-
brou falta para o Amigos do Adri, que 
Daniel Contini faz o gol de cabeça. No 
segundo tempo, em contra-ataque 
do Amigos do Adri, Nathan lançou 
Ueslei que no meio de dois zaguei-
ros dominou e chutou bonito para 
marcar o terceiro. No final do jogo, 
Igor lançou Pulga que em velocidade 
chego na frente do zagueiro e chutou 
no canto na saída do goleiro, dando 

números finais a partida. Com o re-
sultado, as duas equipes classifica-
ram para as quartas de final.
TITULAR: Guarani 2 x 0 Amigos do 
Adri. Gols do Rafael e Uilian para o 
Guarani, que ainda desperdiçou um 
pênalti com o bom zagueiro Roberto 
que isolou a bola. Com o resultado, 
o Guarani garantiu a segunda melhor 
campanha e o Amigos do Adri deixa-
rá o grupo de elite do Futebol Torren-
se para disputar a divisão de acesso 
em 2019.

NO CAMPO BONITO, a Igra Torres 
recebeu o Panela F.C..

ASPIRANTE: Igra 5 x 0 Panela. Kelvim 
três vezes e Deivid duas, marcaram 
para o Igra. Com o resultado o Igra 
garantiu a classificação e o Panela 
eliminado.
TITULAR: Igra 1 x 1 Panela. Num jogo 
equilibrado, o Panela precisando da 
vitória para classificar, abriu o placar 
com Vinicius, após tabela com Gui-
lherme Ribeiro, que fez o pivô e pas-
sou novamente para o Vinicius que 
chutou no canto. No segundo tempo 
após cruzamento, Silfainer desvia de 
cabeça, a bola fica viva na área, a 
zaga tenta afastar, mas Josmael chu-
ta forte sem chances para o goleiro 
Chico, empatando a partida. Com o 
resultado, o Igra classificou na se-
gunda posição do grupo, já o Panela 
não classificou, mas garantiu perma-
nência na Primeira Divisão do futebol 
Torrense em 2019.
 
NO SÃO JORGE, o E.C. São Jorge re-
cebeu o F.C. Meia Boca.

ASPIRANTE: São Jorge2 x 0 Meia 
Boca. Num jogo equilibrado, o São 
Jorge abriu o placar com Lucas Beza 
que cabeceou no alto do goleiro Vi-
tor. Na segunda etapa o Meia Boca 
abriu espaços na busca do empate, 
cedendo contra-ataques para o São 
Jorge, que ampliou num belo gol do 
Igor Mendes, garantindo a vitória e 
a classificação do São Jorge. O Meia 
Boca com resultados paralelos, tam-
bém conquistou a classificação.
TITULAR: São Jorge 0 x 2 Meia Boca. 

O Jogo era decisivo para as duas 
equipes.  No primeiro tempo após 
uma falta lançado para a área Diogo 
tocou para Fabiano na esquerda que 
cruzou para Edevaldo na segunda 
trave, que só teve o trabalho de em-
purrar para o gol. Na segunda etapa 
o São Jorge pressionou mas parou no 
goleiro Paulinho. No final da partida 
pós uma roubada de bola de Bruno 
Scheffer que acabou sofrendo pê-
nalti a equipe do Meia Boca chegou 
ao segundo gol, batido pelo próprio 
Bruno, fechando o placar e garantido 
a liderança do grupo, já o São Jorge 
não classificou, mas garantiu a per-
manência da elite do futebol Torren-
se em 2019.

Na VILA SÃO JOÃO, A S.E. São João 
recebeu o Adescom.

ASPIRANTE: São João 2 x 1 Adescom. 
A São João dominou a partida, mas 
foi o Adescom com Robinho que 
abriu o placar na Vila, num forte chu-
te de fora da área, com efeito, tiran-
do o goleiro da bola. Mas a São João 
não se abateu e logo em seguida, 
numa jogada rápida, Israel escorou 
para Bruno que acertou um belo chu-
te de primeira no canto, empatando 
a partida. No segundo tempo o São 
João virou, após Gabriel bater a falta, 

que desviou na barreira, sobrou para 
Eduardo ao lado da área que bateu 
cruzado, o goleiro largou a bola e Joel 
botou para dentro. No final da Parti-
da o Adescom teve pênalti anotado 
pela arbitra Leila, que Rato cobrou, 
o bom goleiro Léo Vargas defendeu 
e no Rebote Rato chutou forte e mais 
uma vez o goleiro Léo impediu o gol 
de empate do Adescom.
TITULAR: São João 2 x 1 Adescom. O 
jogo foi equilibrado, mas o São João 
abriu o placar na cobrança de escan-
teio do Geovane que o goleiro do 
Adescom não conseguiu afastar e a 
bola sobrou limpa para o artilheiro 
John Lennon mandar para o fundo do 
gol. O Adescom empatou também de 
escanteio que Jovanei desviou para o 
gol. A São João garantiu a vitória em 
contra-ataque que Geovane chutou 
de fora da área.

NO GETÚLIO VARGAS, o E.C. Mar 
Azul recebeu a S.E. Maracanã.

ASPIRANTE: Mar Azul 3 x 0 Mara-
canã. O Maracanã dominou o início 
da partida, mas acabou fazendo uma 
falta na lateral, que Vitor cobrou na 
área e Leonardo abre placar para o 
Mar Azul. Pouco depois outra falta, 
que mais uma vez Vitor cobrou na 
área e dessa vez Igor da Rosa mar-

ca de cabeça o segundo do time da 
casa. No  final do segundo tempo 
em uma bela tabela entre Cachaça 
e Kauê, a bola sobrou para o jovem 
artilheiro do Tia Mara, Igor da Rosa, 
fazer o segundo dele na partida e o 
terceiro do Mar Azul. Com o Placar o 
Mar Azul confirmou a classificação e 
o Maracanã ficou de fora pelos crité-
rios de desempate.
TITULAR: Mar Azul 5 x 0 Maracanã. 
No começo do jogo, Jesiel arranca 
com a bola do meio campo, passa 
por quatro marcadores, dribla o go-
leiro e chuta no canto para fazer o 
primeiro do Mar Azul. Em falta pró-
xima a meia lua da grande área, Je-
siel cobrou com perfeição no ângulo, 
sem chances para o goleiro, amplian-
do para o Mar Azul. Na segunda eta-
pa, uma falta na intermediária, mais 
uma vez Jesiel com perfeição, acerta 
o ângulo, para o terceiro dele na par-
tida. O quarto gol do tio Mara, veio 
após Rômulo dominar a bola no pei-
to fora da área e chutar forte a bola 
no ângulo. O quinto gol do Mar Azul 
surgiu após linda troca de passes en-
tre Pedro, Igor e Biju que deixou Bi-
leco livre para marcar e dar números 
finais. Com o resultado, o Mar Azul 
confirmou a melhor campanha da 
primeira fase e o Maracanã disputará 
a divisão de acesso em 2019.

Time do Meia Boca é um dos classificados para as quartas-de-final

Quartas de final 
Nas quartas de final - que ocor-
rerão no próximo domingo (28) 
-  as partidas são em jogo único. 
Ocorrendo o empate, a decisão 
será nas penalidades. Na tabela, 
confira os confrontos dos titula-
res
Na categoria aspirantes, os con-
frontos seguem os titulares (pois 
6 dos 8 times aspirantes classifi-
cados são os mesmos da catego-
ria titular). Como na categoria Ti-
tular Amigos do Adri e São Jorge 

não classificaram, os aspirantes 
acompanham os titulares cujos 

aspirantes não se classificaram. 
O aspirante do Amigos do Adri 

acompanha a partida do Boa 
União e o aspirante do São Jorge 

acompanha a partida do Ades-
com.
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Espaço
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ICD

A PALAVRA É... 

Torres sempre foi inspiração para os artistas de 
diversas áreas, mas especialmente aos artistas 
plásticos retrataram com singularidade nossas 
belas paisagens. Os artistas Jean Baptiste 
Debret (alguns acham que não são dele as 
aquarelas a ele atribuídas), Herrmann Rudolf 
Wendroth, Vicente Cervásio e Francis 
Pelichek, todos, cada um em seu tempo, 
souberam perpetuar aspectos pitorescos da 
cidade (vila) de Torres.

Uma cena interessante do cotidiano torrense 
foi eternizada por um destes grandes artistas: 
Francis Pelichek. Nela o artista mostra Torres, 
lá pela metade da década de 1920, uma vila 
pobre e com poucas e modestas casas. 
Atravessando a paisagem, um morador com 
seu cachorro, aparentemente um pescador, 
caminha levando alguns peixes, certamente o 
sustento da família. Terra ou areia da praia 
divide o espaço com o azul do céu e da serra ao 
fundo. E a direita, uma grande cruz de 
madeira, representando a fé do local.
Essa não é a única pintura de Torres feita por 
Pelichek, de acordo com o professor Círio 
Simon, existem outras. Eu tive acesso a três, a 
primeira, já mencionada, é a mais conhecida 
entre os torrenses. 
A segunda retrata a prainha com o Morro do 
Farol e a torre do meio ao fundo. No canto alto 
da pintura aparece de soslaio o segundo farol 
da vila, colocado na torre norte em1928, fato 
que confirma a data provável desta aquarela. 
A terceira aquarela mostra a praia da Cal vista 
do Morro do Farol. Nela a praia da Cal ainda 
era uma zona intocada da cidade, coberta por 
grandes dunas que reinavam absolutas. Ao 
fundo a guarita, a torre sul e parte da praia de 
fora, completam a paisagem.
Pelichek, veio a Torres mais de uma vez, e em 
uma destas visitas foi fotografado em ação. 

Esta fotografia, em especial, mostra o artista 
em alguma parte da cidade sentado em frente 
ao seu tripé de pintura rodeado por uma 
pequena plateia que observa atentamente sua 
performance. Talvez estivesse pintando um 
desses três quadros aqui apontados.
“O notável pintor e pastelista, Francis 
Pelichek, Pelí, para os íntimos, era uma figura 
que lembrava, guardadas as devidas 
proporções, o pintor Toulouse-Lautrec, quer 
seja por sua deficiência física ou por sua 
admirável arte de expressão. Era também 
boêmio, como seu "sósia" francês. Nasceu 
em Kutná Hora, Tchecoslováquia, em 11 de 
setembro de 1896, recebendo o nome de 
Frantisek Josef Pelichek.”
Sabe-se que Pelichek veio para Porto Alegre 
no início da década de 1920, já naturalizado 

brasileiro, após passagem por Rio de Janeiro 
e Curitiba. Na cidade, foi professor e diretor 
interino do Instituto de Belas Artes, onde 
ocupou a cadeira de desenho e pintura, 
ficando lá de 1922 até sua morte. Dedicou o 
ofício de seus pincéis e paleta à cultura 
gaúcha, retratando nossas paisagens, 
costumes e tradições. Foi ilustrador de 
algumas das capas da Revista do Globo e de 
outros periódicos.
Pelichek morreu em Porto Alegre, em 1º de 
agosto de 1937, no Hospital da Beneficência 
Portuguesa, em decorrência de uma cirurgia 
no estômago. Foi sepultado no cemitério da 
Santa Casa de Misericórdia, na cidade que 
escolheu para viver. Felizmente, na sua breve 
vida, ele deixou para nós torrenses algumas 
belas pinturas que por sua importância 
histórica e artística nunca deveriam ser 
esquecidas. Obrigado Pelichek.
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Francis Pelichek, Nasceu em Praga, 
Tchecoslováquia (atual República 
Tcheca) em 1896 e faleceu em Porto 
Alegre, RS no ano de 1937. 
Chegou ao Brasil em 1920 e, a partir 
de 1922, lecionou pintura no Instituto 
de Belas Artes de Porto Alegre por 15 
anos. 
Nes te  pe r íodo ,  exper imen tou 
intensamente a vida cultural no meio 
literário e artístico da cidade. Entre 
seus companheiros estavam Angelo 
Guido, Fernando Corona, Mário 
Quintana e Érico Veríssimo. Sua 
primeira exposição como pintor 
ocorreu no Salão de Outono, em maio 
de 1925. Pelichek expôs seu trabalho 
de forma constante,  trabalhou 
predominantemente com a temática 
regionalista, envolvido pela simpatia 
à terra gaúcha e pelo desejo de 
penetrar seus hábitos. Seus cadernos 
d e  e s t u d o s  s ã o  r i q u í s s i m o s 
documentos pelo registro e anotações 
de cenas cotidianas. 
Em 1995 seus desenhos participaram 
da exposição O Prazer de Desenhar, 
comemorativa dos 87 anos do 
Instituto de Artes da UFRGS, e 
também da mostra de inauguração do 
Museu da UFRGS em 2002. Em 2007 
foram expostos seus álbuns, desenhos 
e diário ilustrado, na exposição Total 
Presença - Desenho na Pinacoteca do 
Instituto de Artes.

PELICHEK
TORRES NA VISÃO DE PELICHEK

As linhas neogóticas de um antigo 
prédio, onde ficava o arquivo histórico 
da cidade de Colônia, na Alemanha, 
desenham o luxuoso hotel The Qvest. 
Localizado em uma praça tranquila, 
próximo à Basílica de St. Gereon, o 
lugar combina o estilo arquitetônico 
do século XIX com uma bela coleção 
de mobiliário, fotografia e arte 
contemporânea.

A curadoria apurada foi orquestrada 
pelo proprietário Michael Kaune, que 
também dirige a revista Qvest, 
dedicada ao design e à cultura. Por 
isso, a mesma paixão pelos temas que 
ele expressa no papel pode ser vista 
nos  ambientes  do  The Qvest , 
decorados, em grande parte, com a 
coleção pessoal de Kaune, que já 
visitou mais de 600 hotéis ao longo de 
sua carreira como diretor criativo, 
proprietário de uma galeria de 
fotografia e editor-chefe da revista. 

Com um décor tão especial é normal 
que os desejos consumistas aflorem 
nos hóspedes. Além de ter uma 
hospedagem confortável, é possível 
fazer compras de itens para a casa, 
pois o lugar oferece uma boa coleção 
de móveis e objetos em uma loja que 
também funciona sob a curadoria do 
proprietário.

Considerado patrimônio histórico, o 
edifício foi restaurado e cada uma das 
34 suítes ganhou um layout diferente e 
decoração exclusiva. Em cada quarto 
há também uma pequena biblioteca de 
arte, design, moda e literatura no lugar 
de aparelhos de TV.

 

Hotel arte
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